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В Р Е М Я
И ДЕНЬГИ

Нет, в данном случае речь 
войдет не об экономии вре
мени, хотя тема эта сама по 
себе и большая, и сложная. 
Рациональное, скажем даже 
—- пунктуальное использо
вание времени хоть и пред
ставляет собою существен
ный резерв нашего роста, 
но относится все же к так
тике экономического разви
тия. А мы говорим о страте
гической ЛИНИИ, одной из 
многих, определяющих ус- ' 
пех или неуспех ка
питального строительства, 
как отрасли в целом и ее 
подразделений — в частно
сти. На ноябрьском (1978 г.) 
Пленуме ЦК КПСС товарищ 
Л. И. Брежнев сказал:

«Медленно улучшается 
положение в капитальном 
строительстве. В решени
ях партии были намечены 
основные пути устранения 
недостатков в этой важной 
сфере экономики.

Однако между планами и 
их выполнением строитель
ными министерствами со
храняется существенный 
зазор. До сих пор не уда
лось приостановить процесс 
распыления капитальных 
вложений по многочислен
ным стройкам. Увеличива
ется незавершенное строи
тельство».

Б выступлении Л. И. 
Брежнева говорится о верх
нем уровне проблемы. Од
нако ссылки управлений и 
трестов на общую политику 
их министерств ни в коей 
мере не могут служить оп
равданием неверной эконо
мической линии на местах. 
Решения партии едины для 
хозяйственных руководите
лей любого масштаба. Исхо
дя из этого, борьба с распы
лением капиталовложений 
должна стать общим делом 
широкой общественности, 
а прежде всего — партий
ных организаций строитель
ных предприятий.

Однйко показатели распы
ленности средств из года 
в год увеличиваются, неза
вершенное строительство 
растет, а парткомы треста 
Томскпромстрой и террито
риального управления
строительства поднимают 
этот вопрос редко и недо
статочно глубоко. Ни разу 
проблемы «незавершенки» 
не выносились на обсужде
ние партийных собраний 
соответствующих организа
ций. Не является ли это 
прямой предпосылкой к 
возможным нарушениям го
сударственной. плановой 
дисциплины?

Плановая дисциплина — 
это очень емкая категория. 
Можно из квартала в квар
тал, из года в год выпол
нять и перевыполнять зада
ния, получать премии и 
другие поощрения и при 
этом даже не приближаться 
не то что к идеальному — 
к нормальному уровню пла
новой дисциплины. Ибо со
держание этого понятия 
подразумевает неуклонное 
и неукоснительное соблюде
ние государственных инте
ресов, которые порою кое- 
кто охотно подменяет 
интересами ведомственны
ми или местническими. Да 
к как могут соблюдаться 
интересы государства там, 
где процветает пресловутая 
«незавершенка»?

Неумолимый закон эконо
мики гласит: чем выше
концентрация средств, чем 
быстрее их оборот, тем 
большую отдачу дает каж
дый вложенный в дело 
рубль. Капитальное строи
тельство предоставляет в 
■этом плане большие воз
можности, но зачастую — 
только в принципе. На деле 
же довольно часто затяги
вание сроков строительства 
отвлекает из оборота боль
шие суммы денег.

Нет, это не обезличен
ные цифры, переводимые со 
счета заказчика в бухгал
терские книги подрядчика. 
Эти средства выданы госу
дарством, под них выде
ляются дефицитные и доро

гостоящие материалы и ооо- 
рудование, они обеспечива
ются всем достоянием дер
жавы. Будучи вложены в 
строительство, эти деньги 
как можно быстрее должны 
воплотиться в новые мощ
ности. Завод в процессе ра
боты окупает затраты на 
свое сооружение — так эти 
средства вновь попадают в 
оборот и могут быть ис
пользованы на благоустрой
ство и развитие- городов, на 
сельское строительство...

Газета в своих выступле
ниях уже приводила приме
ры многолетнего заморажи
вания капиталовложений. 
Но если при промышлен
ном строительстве счет 
идет на большие миллионы 
рублей и на огромные фи
зические объемы, то соору
жение объектов социально
го и культурно-бытового 
назначения намного мо
бильнее в самой своей ос
нове. Тем более принципи
альную оценку должны по
лучить факты непомерного 
растягивания сроков строи
тельства таких объектов.

В три с половиной раза 
были превышены нормы 
продолжительности строи
тельства на сооружений До
ма союзов, в три раза — 
здания центра социального 
обеспечения. Пять лет — 
вместо положенных по 
нормам 18 месяцев — 
строится Дворец пионеров, 
семь лет — спортивный 
комплекс с плавательным 
бассейном. До сих пор не 
введен магазин на улице 
Дербышевсхгой, а о магази
не в поселке Степановка за
были, видно, все, кроме 
тех, кто живет рядом.

«Надо предъявить более 
жесткие требования к тем, 
кто отвечает за положение 
дел в капитальном строи
тельстве», — сказал Л. И. 
Брежнев, выступая на но
ябрьском Пленуме. Это от
носится в равной степени и 
к отрасли в целом, и к ее 
конкретным предприятиям 
и организациям. Строитель
ные тресты и управления 
нашей области, их партий
ные организации, работни
ки областной конторы и от
делений Стройбанка, коми
теты народного контроля, 
райкомы КПСС, приняв ре
шения ноябрьского Пленума 
к неукоснительному испол
нению, не должны обходить 
стороной проблемы неза
вершенного строительства.

Особое внимание следует 
уделить и позициям пред- 
приятий-заказчиков, прак
тикующих недостаточное 
финансирование даже пус
ковых объектов. Так, завод 
древесностружечных плит в 
прошлом году не. был обес
печен необходимыми для 
его ввода капиталовложе
ниями, что в конечном ито
ге и создало предпосылки к 
срыву" программы строи
тельства. Более того, объем 
ассигнований на 1979 год по 
этому объекту также недо
статочен. Такая политика 
Минлеспрома вовсе не спо
собствует концентрации сил 
и . ресурсов строительных 
подразделений на важной 
стройке области. А  многие 
заводы, тресты, объедине
ния стремятся начать стро
ительство любой ценой, 
действуя по принципу: ко
ли начато, когда-нибудь да 
завертится. Особенно стра
дают этим сельскохозяйст
венные предприятия. Не по
ра ли создать в области еди
ный координирующих!
центр, определяющий и 
контролирующий общий ход 

‘ строительства с учетом ва
жности того или иного 
объекта? Эти функции 
могли бы взять на себя со
ответствующие отделы обл
исполкома, в частности, уп
равление капитального
строительства.

Прекратить распыление 
средств в строительстве — 
вот наша стратегическая 
линия.

За 26 — 28 процентов

НА ОСНОВЕ О БЯЗАТЕЛ ЬСТВ
Успешно выполняет свое 

обязательство — сделать 
первый квартал ударным — 
коллектив галеновою цеха. 
План, января выполнен пр
всем основным показателям, 
медицинским учреждениям 
отправлено продукции на 
сотни тысяч рублей. Наряду 
с традиционными лекарст
венными препаратами в ян
варе выпущена первая пар
тия экстракта радиолы розо
вой — тонизирующего, об
щеукрепляющего средства.

Если говорить о том, что 
обеспечило успех, то преж
де всего следует назвать ма
стерство опытных работниц 
lx желание молодежи не от
ставать от ветеранов. Тради

ционно хорошо трудится 
единственная в цехе бригада 
мелкой фасовки, возглавляе
мая Л. К. Зуборевой: план 
минувшего месяца перекрыт 
на пятнадцать процентов. В 
бригаде удачно сочетается 
профессиональное мастерст
во опытных работниц, та
ких, как М. А. Квасова, 3. 3. 
Жилина, с задором молодых 
— Ниной Ивановой, Надеж
дой Гуськовой. Среди тех, 
кто возглавляет список со
ревнующихся, — комсомоль
цы Т. Р. Клясюк и П. Е. 
Кузнецова, аппаратчицы 
В. М. Иванова, Т. А. Гребне
ва, мойщица тары Ф. В. Га
рус и другие.

Мобилизации сил на глав

ном направлении способст
вуют принятые обязательст
ва. Цехком сделал все, что
бы они отражали достигну
тый уровень работницы, 
ставили новые, более высо
кие рубежи. После подведе
ния итогов соревнования 
цехком проанализирует ход 
выполнения обязательств, 
обсудит причины отстава
ния, отметит передовиков. 
Подобный Товарищеский 
контроль — обязательное 
условие дальнейшего дви
жения вперед,

А. САМОРУКОВА, 
аппаратчица галенового 
цеха химико-фармацев
тического'-завода, пред- 

. седатель цехкома.ТРУДНОСТИ ИЛИ ПРОСЧЕТЫ?
Электроламповый завод 

не справился с планом ян
варя по' реализации продук
ции. Потребители не полу
чили осветительных прибо
ров более чем на 80 тысяч 
рублей. Вот что сказал о 
причинах срыва начальник 
производственного отдела 
предприятия В. И. Редкоус: 

— ’ На результатах ра
боты сказались перебои с 
поставкой топлива — га
за. угля. Это следствие 
сильных морозов. Еще 
одна причина — острая 
нехватка людей. : В сбо
рочных цехах стоят по 
этой причине полуавто
матические линии. В фев
рале положение с постав
ками угля и газа выпра
вилось и есть все возмож
ности выполнить план 
месяца по реализации. 
Отставание, думается, 
будем ликвидировать в 
марте, когда в цехи при- 
дут воспитанники техни
ческого . училища и по
явится возможность за
претить «линейки».

Уже второй год электро
ламповый завод лихорадит. 
И постоянно должностные

лица находят объективные 
причины. В прошлом году 
это была задержка с ре
монтом печей для приготов
ления стекла, срыв сроков 
поставок оборудования.
Нынче это трудности с га
зом, энергетическими ре
сурсами. Так ли уж объек
тивны эти причины? За
даться этим вопросом за
ставляет успешная работа 
других томских предприя
тий — объединения «Кон
тур», манометрового завода. 
Видимо, не следует особо 
подчеркивать тот очевид
ный факт, что морозы для 
этих коллективов были ни
чуть не меньшими.

Вдумаемся в то, что ска
зал В. И. Редкоус, и срав
ним с положением дел на 
заводе. Не все цехи одина
ково плохо сработали в ян
варе. Например, металло 
заготовительный цех,
несмотря на имеющиеся 
трудности, сумел найти и 
привести в дехйствие скры
тые . резервы, организовать 
производство так, что сбо
рочные цехи не чувствовали 
недостатка в металлоизде
лиях. В том, что этот цех

справился с планом, боль
шая заслуга его начальника 
А. С. Варфоломеева.

Организаторы производ
ства признают: не у всех 
такой талант. Значительно 
лучше мог бы по-трудИться 
сборочный цех № 22. Но его 
руководители, и прежде все
го начальник А. Е. Шакалов, 
не проявили оперативной 
гибкости, не смогли мобили
зовать коллектив.

В январе заводу не хвати
ло примерно полторы сме
ны. За шесть дней февраля 
отставание составило уже 
полсмены. И это при том, 
что поставка топлива нала
дилась.

Два слова в1 отношении 
надежд на помощь учащих
ся технического училища. 
Училище стало уже тради
ционной палочкой-выруча- 

, .точкой. А, не , мешают ли 
эти надежды заводу серьез
но, . с учетом меняющейся 
обстановки и интересов мо
лодежи, заниматься подбо
ром и воспитанием кадров, 
профориентацией школь
ников. созданием условий 
для закрепления молодых 
рабочих?

В Е Р Н О С Т Ь  С Л О В У
В эти дни труженики кол

хоза «1 Мая» Первомайского 
района заинтересованно об
суждают Обращение ЦК 
КПСС, ко всем избирателям, 
гражданам нашей страны. 
Их ответ — ударная работа.

Пример самоотверженного 
труда показывает доярка 
Туендатской фермы В. А. 
Петракевич. Да, она одна 
из тех передовиков животно
водства, которые призывали

своих товарищей бороться 
в новом году за большое мо
локо, за высокие привесы. 
Получив в прошлом году от 
коровы по 3.785 килограм
мов молока, В. А. Петраке
вич взяла обязательство на
доить в этом году по 4.000. 
И она верна своему слову: 
среднесуточные надои от 
коровы в ее группе самые 
высокие в районе1' и состав
ляют 14 килограммов.

Путь пониже результаты

у других передовых доярок 
Туендатской фермы Л С 
Колесниковой и В. У. Горбу
новой. Добросовестно тру
дятся' и скотники Д, Куты- 
рев, А. Петракевич, В. Паль
цев. Коллектив решил: ко 
дню выборов довести суточ
ные надои молока от коровы 
в целом по ферме до 13 ки
лограммов (сейчас получают 
примерно по 10).

По-ударному трудятся в 
эти дни и соревнующиеся с 
туенд-атцами животноводы 
Ломовицкой фермы.

Е. ЧЕРНЫХ.

ЗИ М И Р Н Ы Й  Т Р У П ,
счастливую жизни
О Д Н И М И  

МЫСЛЯМИ ЖИВЕМ
Наше поколение молодо. 

Например, средний возраст 
моей бригады—менее трид
цати лет. Но и мы, родившие
ся в пятидесятых годах, уже 
можем говорить, насколько 
выросла страна во всех от
ношениях за это врем я, на
сколько поднялся матери
альный и духовный уровень 
народа. За исключением не
многих, в нашей бригаде все 
имеют среднее образование. 
А  кто еще не получил его-— 
учатся в вечерних школах.

Обращение Центрального 
Комитета Коммунистической 
партии Советского Союза ко 
всем избирателям, гражда
нам Союза Советских Со
циалистических Республик 
я принимаю как руководство 
к общественной жизни и 
трудовой деятельности. Мне 
понятны все призывы ЦК, 
его забота о демократии. 
Мы, рабочие, принимаем 
участие в управлении госу
дарством,, областью, горо
дом. За примером далеко 
ходить не нужно. В моей 
бригаде работает депутат 
городского Совета бетонщик 
В. Бурученко.

Особое внимание в этом 
документе я обратил на 
слова о том, чтобы каждый 
советский человек «настой
чиво боролся за повышение 
производительности труда, 
эффективности и качества, 
повышал взаимную требова
тельность и ответственность 
за общие дела, развивал дух 
коллективизма и товарище
ства». Это принципы комму
нистического начала. А 
современное . производство 
именно на таких принципах 
и нужно строить. Моя 
бригада в прошлом году 
первой освоила проектную 
мощность на заводе крупно
панельного' домостроения. 
Успех не случаен, ибо в ос
нову труда коллектива была 
положена ответственность 
каждого члена за общее де
ло, за товарища, работаю- 
1цего рядом.

«Высшая цель социалисти
ческого производства, — 
написано в Обращении, — 
наиболее полное зщовлетво- 
рение растущих материаль
ных и культурных потреб
ностей советских людей». 
Вот за это мы и отдадим 
свои голоса в день выборов 
в Верховный Совет СССР.

Г. МАНЗУЛЯК,
бригадир ' бетонщиков
завода крупнопанельного 

домостроения.

ЧУВСТВУЯ СЕБЯ 
Х О З Я И Н О М

Этим утром на строи
тельной площадке жилого 
девятиэтажного дома в ру
ках у монтажников можно 
было увидеть областную и 
центральные газеты с круп
ным заголовком на первой 
странице «Обращение...».

Нам, строителям, как ни
кому другому, видно, на
сколько лучше стали жить 
томичи. Давно ли район 
Каштана был чистым по
лем, а теперь здесь располо
жились три жилых масси
ва. В каждом — десятки 
благоустроенных домов, ты
сячи отличных квартир.

Вот и в конце прошлого го
да по улицам Каштана одна 
за одной шли машины, гру
женные вещами новоселов. 
Заселение новых домов — 
всегда радость для строите
ля. Но еще радостнее тем 
семьям, которые получили 
квартиры с улучшенной 
планировкой. Б Обраще
нии не. зря сказано: «Инте
ресы народа, забота о его 
благе — главное в деятель
ности Коммунистической 
партии. Голосовать за кан
дидатов блока коммунистов 
и беспартийных •— значит 
голосовать за дальнейшее 
повышение уровня жизни 
советских людей, за рост 
благосостояния каждой се
мьи».

А благосостояние зависит 
от нас самих. Как мы будем 
относиться к своему труду, 
насколько быстро и пра
вильно сможем устранить 
помехи, тормозящие рост 
производительности, решить 
проблемы сегодняшнего дня 
так, чтобы они не ■возникли 
завтра, все это зависит от 
каждого рабочего, бригады, 
предприятия. На этот счет 
запомнились слоен из Об
ращения о том, чтобы каж
дый советский человек «во 
всем проявлял чувство хо
зяина страны, рационально 
использовал народное бо
гатство, экономил каждый 
килограмм .зерна, металла, 
топлива, охранял родную 
природу».

Монтажники моей брига
ды решили единодушно от
дать свои голоса в день вы
боров в Верховный Совет 
СССР за достойных канди
датов блока коммуиистов и 
беспартийных.

В. ТУМАНОВ,
бригадир монтажхйшов
Томского домострои

тельного комбината»

БУДЕМ РАБОТ АТ Ь  
Е ЩЕ  Л У Ч Ш Е

С большим вниманием 
слушал я по радио, а потом 
прочитал в газете. Обраще
ние . Центрального Комитета 
КПСС ко всем избирателям, 
к гражданам ’ Союза Совет
ских С оциа листичес ких
Республик. Слова, обращен
ные партией к народу, с ко
торым она по традиции со
ветуется накануне больших 
политических событий в 
жизни нашей страны, откро
венный и доверительный 
разговор о наших ■ успехах 
и недостатках — все это за
ставляет каждого советского 
человека еще и еще раз 
внимательно проанализиро
вать свою работу, труд 
своего коллектива с тем, 
чтобы на слово партии отве
тить реальными трудовыми 
делами.

Ваять хотя бы наше объ
единение Сибкабель. План 
третьего года пятилетки мы 
перевыполнили, дав про
дукции сверх задания боль
ше чем на миллион рублей. 
Перевыполнен и план янва
ря --  есть все основания 
утверждать, что ■ в первом 
квартале наступившего года 
объединение даст 26 про
центов' . годового плана вы
пуска продукции. Вместе с 
тем в нашей работе немало 
и недостатков, в частности 
по выполнению плана коо
перированных поставок и по 
выполнению заданий по 
номенклатуре. Над ликвида
цией этих недостатков, над 
мобилизацией внутренних

резервов производства нам 
нужно настойчиво . работать. 
Именно к этому нас призы
вает партия.

Думаю, что пример под
линно гражданского отно
шения к словам партии, об
ращенным в канун выборов 
к советскому народу, д а л . 
наш бригадир В. И. Сафо
нов. Он уже сейчас трудит
ся в счет мая 1980 года. 
Прочитав Обращение, он 
пересмотрел взятые ранее 
социалистические обяза
тельства и решил выпол
нить свою личную пятилет
ку к 30 сентября.

Призываю всех томхгчей 
встретить день. выборов в 
Верховный Совет СССР но
выми трудовыми успехами 
и единодушно отдать свои 
голоса за кандидатов блока 
коммунистов и беспартий
ных.

Н. ИГРУШКИН,
эмалировщик объедине

ния Сибкабель.

У Д О В Л Е Т В О Р И Т Ь  
ЗАПРОСЫ КАЖДОГО

«Постоянный рост благо
состояния трудящихся — 
очевидная реальность нашей 
жизни»,—так оказано в Об
ращении ЦК КПСС ко всем 
избирателям, гражданам 
СССР. Эти слова наиболее 
понятны нам, работникам 
торговли. Действительно, с 
каждым годом в Томске и 
области растет число новых 
магазинов, население полу
чает возможность все пол
нее удовлетворять свои ма
териальные потребности. Об 
этом можно судить и на 
примере нашего универмага.

В .1978 году товарооборот 
ЦУМа вырос по сравнению с 
1977 годом на 1 миллиЬн 
265 тысяч рублей. Сверх 
плана продано. различных 
'товаров на 260 тысяч руб-, 
лей. Заметно Увеличилась 
реализация холодильников, 
стиральных машин, часов» 
Большим спросом пользу
ются .товары культурно-бы
тового назначения: кинока
меры, фотоаппараты, му
зыкальные инструменты, 
пластинки. Уровень спроса 
стал выше, покупатель —■ 
культурнее. Поэтому мы ста
раемся работать так, чтобы 
удовлетворить запросы каж
дого.

В коллективе больше я 
часть продавцов—молодежь. 
Им созданы все условия для 
труда и отдыха, для повы
шения профессионального 
мастерства. Мы проводим 
большую работу, направлен
ную на то, чтобы молодые 
постоянно учились, развива
ли свои способности, расши
ряли кругозор. Многие из 
них будут голосовать впер
вые. Понимая всю важность 
предстоящего события, ком
сомольцы, молодежь очень 
ответственно подходят сей
час к выполнению своих 
социалистических обяза
тельств. Соревнование идет 
под девизом: «Ни одного от
стающего рядом». План ян
варя коллектив универмага 
выполнил на 105,6 процента, 
сверх плана продано това
ров на 158 тысяч рублей. К 
выборам в высший орган 
Советской власти мы поста
раемся прийти с лучшими 
результатами.

А*. ПОСКРЕБЫШЕВА,
директор Томского уни

вермага.

щ - Щ

Суровы условия томского севера. И прежде чем нефть 
пойдет по стальному руслу нефтепровода, сотни, .тысячи 
тружеников, участвующих в сложном потоке производст
ва. проявят здесь сбои знания, умение и мужество.

Бригада, которой руководит кавалер ордена Трудовой 
Славы третьей степени буровой мастер Н. В. Бурдыко, 
одна> из передовых в производственном объединении 
Томскнефть.

Сейчас его бригада ведет бурение на Советской площа
ди. В этом году буровики взяли повышенные обязатель
ства: пробурить 60 тысяч метров скважин. Это очень вы
сокий результат. Он потребует четкой и слаженной рабо
ты коллектива.

Отлично трудятся бурильщики Н. II. Шевченко, по
мощники бурильщиков Б, Р, Ненашкин, В. М. Сизов, 
слесари Е. К. Кусов, А. П, Русаков и многие другие.

Сейчас на буровой идет работа в напряженном ритме, 
который не могут сбить даже сильные сибирские моро
зы.

НА СНИМКАХ: буровой мастер Н. Б. Бурдыко; (сле
ва направо) слесари А. П. Русаков и Е. К. Кусов.

Фото В. Казанцева.

« К П »  л е с н о г о  ш т а б аОр ган изованность — п р е ж д е  в с е г о
В январе леспромхозы объединения Томлеепром рабо

тали неудовлетворительно. Отставание по вывозке со
ставило 300 тысяч кубометров. Чтобы перекрыть долг в 
феврале и марте, необходимо предельно четко организо
вать работу всех звеньев лесовозного конвейера. Этот! 
цели прежде всего служат созданные на предприятиях 
транспортные комплексы.

Как ведут вывозку в Чаинском леспромхозе? Главный 
инженер леспромхоза Б. Н. Крнвцов рассказал о мерах 
по преодолению отставания, поделился опытом работы 
транспортного комплекса:

— Задание на первый 
квартал напряженное,. как 
никогда. Нужно вывезти 150 
тысяч кубометров, что рав
но 57 процентам годового 
объема заготовленной дре
весины. Повысилась цена 
буквально каждой рабочей 
смены. И надо отметить, что 
перепады январской погоды 
меньше всего сказались на 
тех участках, где -выше ор
ганизованность. Именно к 
таким коллективам относит
ся транспортный комплекс, 
созданных! на Чаинском ле
сопункте. Лесовозы не схо
дили с трассы даже в самые 
морозные дни. Отлично про
явили себя чаинские води
тели из бригад В, К. Суха
нова, И. С. Дроцюка, Г. И. 
Иванова с Обского. Коэффи
циент сменности составил 
2,6, выработка на машину 
выше прошлогодне!!.

Что помешало добиться 
.большего? Не всегда рит
мично шла погрузка. Совер
шенно неожиданно (бук
вально после недели рабо
ты) вышел из строя .новых! 
челюстной погрузчик. Ока
залось — заводской брак.

Мы усилили ремонтную 
службу. Очень хорошо рабо
тает бригада ремонтников 
под руководством Е. В. 
Стрижака. Ребята трудятся 
в три смены.

И все-таки именно Чаин- 
ский лесопункт вызывает 
особую тревогу. Здесь на 
вахтовом участке Нюрса 
лежит еще около 46 тысяч 
кубометров леса. С учетом 
текущей заготовки предсто
ит вывезти за 58 дней 56 
тысяч кубометров. Очень 
напряженный график.

Пока мы возим лес к ме
сту разделки. На помощь 
чаинцам с первого февраля 
выехала - бригада X. И. 
Гейнца с Обского. Думаю, 
что транспортники справят
ся с намеченным.

Успеха в первом кварта
ле можно добиться только 
за . счет высокой оператив
ности и продуманного ма
невра всей имеющейся тех
ники. В феврале суточный 
графхгк. возрос еще на 120 
кубометров. Необходимо 
выполнять его с первых! 
дней. В ритмичности — за
лог успеха.
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К А Н Д И Д А Т В Д Е П У Т А Т Ы

У т р о  Н и н ы  
С т о н о т и н о й

Нина старалась заснуть и 
не могла. Вновь и вновь в 
ушах звучали слова, сказан
ные сегодня на общем соб
рании ее подругой, комсор
гом цеха Таней Фатьяно
вой:

— Мы, комсомольцы и 
молодежь завода «Сибэлек-' 
тромотор», горячо одобряем 
и поддерживаем выдвиже
ние кандидатами в депута
ты Верховного Совета СССР 
Генерального секретаря ЦК 
КПСС, Председателя Прези
диума Верховного Совета 
СССР товарища Леонида 
Ильича Брежнева и намот
чицы нашего завода Смо- 
котиной Нины Константи
новны...

Нина ворошит в памяти 
свою короткую биографию. 
День за днем. Будто листки 
настольного календаря пе
рекладывает. Листки скла
дываются в дни, недели, 
месяцы и годы. Но стопоч-. 
ка все равно совсем тонень
кая. В пятьдесят первом 
родилась. После окончания 
школы пришла на «Сиб- 
электромптор» в пятый об
моточный цех. Заслужила 
две правительственные на
грады. Вот, собственно го
воря, и все...

Собрание рабочих и слу
жащих завода было не
обычно торжественным. На 
стыке двух смея, прямо под 
сводами главного пролета, 
собрались сотни моторо
строителей. Свет юпитеров, 
треск киносъемочных ка
мер — все лто настраивало 
на праздничный лад.

Девчата не догадывались, 
что в . копоткие волнующие 
минуты Нина думала и о 
них, и о цехе, и о заводе, и 
еще о многом. Бывают, ви
димо, в жизни человека мо
менты, когда свой путь он 
вдруг увидит весь, до мел
ких подробностей —• как бы 
со стороны. Так было и с 
Ниной во время этого собра
ния. И по мере того, как 
сменялись _ выступающие, 
она видела себя то в завод
ской среде, то переносилась 
мысленно в родную деревню 
Смокотино, что в Томском 
районе.

Там и началась ее трудо
вая биография. Двенадца- 
тилетняя Нина зимой бега
ла в школу, а летом, как 
старшая из детей, труди
лась на колхозном огороде, 
помогала родителям в до
машнем хозяйстх;е. Отец Ни
ны, коммунист Константин 
Павлович Смокотии, и мать, 
Вера Петровна, с малолетст
ва начали трудиться на кол
хозных полях. С зарей вста
вали, с заоей и ложились. 
И дочки: Нина, Галя, Тама
ра, Наташа — прошли тот 
Же курс трудового обуче
ния.

...К микрофону i подошел 
директор завода В. В. Ко
робов.

— После окончания сред
ней школы, семнадцатилет
ней девчушкой пришла к 
нам на завод Кина Смоко- 
тина, — начал он.

И Нина сразу вспомнила, 
как В Шестьдесят восьмом 
определилась она ученицей 
— намотчицей. Цех встре
тил ее приглушенным на
певом станков, громыхани
ем кран-балок, гудками 
электрокар. Завод показался 
большим городом под кры
шей, где все куда-то спе
шили, суетились. Позже 
Нина поняла, что на произ
водстве не суетятся. Кадро
вая работница Александра 
Аркадьевна Казакова гово
рила. своей ученице:

— В производстве нет и 
быть не должно мелочей. 
Каждое задание очень важ
но для завода, и выполнять, 
его нужно с душой и чистой 
совестью. Постоянно чув
ствовать огромную ответст
венность за порученное де
ло. Только тогда будет ощу
тимая польза от твоего тру
да и душевное удовлетворе
ние работой...

Эти слова, пример своей 
первой наставницы Нина 
запомнила на всю жизнь.

На первый взгляд, прог 
фессия у намотчины совсем 
не хитрая. Постукивает и 
постукивает намоточный 
станок. С большой скоро
стью вращаются . деревян
ные шаблоны, на которые, 
виток за витком, наматыва
ется с катушек медная про
волока. Виток к витку, ви
ток к витку — и готов па
кет. Несколько таких паке
тов и составляют сердце 
будущей электрической 
машины.

Кажется, о каком повы
шении производительности 
труда можно говорить, если 
все • давно учтено, все под
считано? Но есть еще один 
и, пожалуй, главный фактор 
— мастерство намотчицы. 
Стремительно течет прово
лока с катушки, и столь же 
стремительно мелькают ру
ки Нины. Для этого потре
бовались годы труда. За 
видимой неспешностью в 
работе кроется искусство 
мастерицы.

Не каждая работница мо
жет привыкнуть к однооб
разному ритму этого труда. 
Многие уходили в другие 
цехи, часто менялись ма
стера намоточного участка. 
А  Смокотина оставалась 
верной своему станку.

Лет пять назад предложи
ли Нине возглавить ком- 
сомольско-мо л  о д е ж н у ю 

бригаду намотчиков. Снача
ла робела: сможет ли? Бри
гадирство обязывало не 
только выполнять дневную 
норму, но и нести ответст
венность за работу всей 
бригады в целом и каждого 
в отдельности, за поведение 
девчат дома, на улице, в 
школе...

Начальник одного из луч
ших цехов завода Анна Ва
сильевна Ефремова говорит:

— Нина — прекрасный ор
ганизатор производства. Да
же когда нет на участке ма
стера, можно быть спокой
ным — она заменит и его, 
участок с заданием обяза
тельно справится.

Поначалу в бригаде мно
гое не клеилось. То не было , 
меди, то кто-то опаздывал 
на работу или даже слонял
ся во время смены по цеху. 
Нина чувствовала, что сре
ди девчат существует ка
кая-то разобщенность, нет 
хорошей дружбы. Нет, не 
легким было для Смокоти- 
ней начало бригадирства.

Рядом с Ниной трудится 
на намоточном станке кад
ровая работница, бригадир 
опытной бригады намотчи
ков Нина Ювенальевна Ста
рикова. Смокотина неволь
но стала обращать внима
ние на движения ее рук. 
Все она делала так же, как 
и Нина, но были у нее и 
свои секреты, накопленные 
годами упорного труда. И 
Нина собрала свою бригаду 
на совет.

— Вот что, девчата! — ска
зала она. — Попригляды- 
вайтесь-ка к своим сосед
кам по станкам. К их дви
жениям рук. Не стесняйтесь 
спрашивать. У  них большой 
опыт. Надо и нам менять 
методы намотки. А  то так и 
будем плестись в Хвосте.

И началось как бы негла
сное соревнование между 
опытными работниками и 
«зеленой» молодежью. Дев
чата загорелись, дело по
шло. Но этой необычной про
изводственной учебе неред
ко мешало отсутствие мед
ной проволоки. Нарушались 
темп и ритм. И Нина шла к 
цеховому начальству. Тре
бовала, доказывала, что 
девчата теряют веру в свои 
возможности. Начальник 
цеха ее поддерживала.

Главное, думала Нина, 
сплотить бригаду в единую 
семью. Разжечь дух трудо
вого соперничества, заста
вить болеть душой каждого 
за общие дела. И не только 
производственные.

Как-то предложила дев- 
! чатам сделать лыжную вы

лазку. Потом стали вместе 
посещать кино, театр, ху
дожественные выставки.

Все, что рождалось на 
заводе новое, интересное, 
Нина несла в бригаду. Бур
но обсуждали передовые 
почины, трудовые рекорды. 
Как-то Нина сказала, что 
решила взять обязательство 
выполнить план трех лет 
пятилетки к первой годов
щине принятия новой Кон
ституции — к 7 октября.

Девчата засомневались. 
Выполнимы ли такие обя
зательства при неудовлет- 

•- |Ворительнрм снабжении , 
“медью? А Нина вдруг до
бавила:

— Девочки, а почему бы 
нам не включиться в сорев
нование называться брига
дой имени шестидесятиле
тия ВЛКСМ?

Снова те же сомцения.
— Я сама пойду хлопо

тать!
И девчата, поверив бри-

т

гадиру, взяли такое обяза
тельство.

Прежде всего, конечно, 
результаты соревнования 
зависели от них самих, их 
слаженности в работе. Но 
и от руководства цеха — 
тоже. Участок возглавила 
Наташа Маратканова. Такая 
же молодая, веселая, серь
езная и вдумчивая, как и 
девчата из бригады Смоко- 
тиной, как сама бригадир. 
Она быстро вошла в курс 
дел бригады, стала старшим 
помощником и товарищем. 
Больше вниманий'стали уде
лять бригаде Смокотиной 
начальник цеха Н. В. Ефре
мова, старший мастер Н. А. 
Кононенко, кадровые рабо
чие. Помогали — кто сло
вом, кто примером.

Сейчас бригада Смокоти
ной ■— одна из лучших на 
заводе. Все девчата ■—■ Таня 
Фатьянова, Эльвира Иг- 
натько, Наташа Соломати
на, Ира Гричанина, Наташа 
Ефремова стали как бы еди
ной семьей. Они вместе 
участвуют в художествен
ной самодеятельности, отме
чают вместе дни рождения, 
большие и малые события 
в жизни каждой. Все де
вушки учатся в школе ра
бочей молодежи.

В коллективе Смокотиной 
не боятся сказать товарищу 
правду в глаза, покритико
вать провинившегося. Сама 
Нина пользуется в цехе 
большим уважением. К ее 
мнению прислушиваются 
не только молодые, но и 
опытные рабочие, руководи
тели цеха.

Авторитет рабочего чело
века... Нине Смокотиной то
варищи доверили быть на
родным заседателем Киров
ского народного суда.. До
верили и не ошиблись. Ни
на еще и член комитета 
комсомола завода.

На вопрос о том, как идет 
жизнь в брцгаде, Нина од
нажды ответила:

—• Жизнь-то мы свою 
сами должны делать. И от 
того, как будем выполнять 
свою работу, общественные 
поручения, и будет зависеть 
наша, жизнь.

Лучше и не скажешь. Са
ма Нина работает уже в 
счет июля 1979 года. Она не 
раз выходила победителем 
в социалистическом сорев
новании и по цеху, и по за
воду. Награждалась грамо
тами министерства. Бригада 
выполнила план трех лет 
пятилетки к 29 октября и 
стала носить почетное зва
ние бригады имени шести
десятилетия ВЛКСМ. Сей
час намотчицы трудятся 
уже в счет марта этого года.

Много было на том памят
ном собрании выступаю
щих. Секретарь райкома, 
директор завода, начальник 
цеха, члены ее бригады... Но 
особенно ей запомнились 
слова, сказанные слесарем 
инструментального цеха 
Героем Социалистического 
Труда Борисом Ивановичем 
Степановым:

— Много прав есть у со
ветских людей. Право на 
труд и на отдых, право на 
образование и охрану здо
ровья. Этих прав нет у тру
женика в тех странах, .где 
у власти стоит капитал. 1 Я 
увидел это собственными 
глазами, когда осенью 1977 
года в составе делегации 
советских профсоюзов по
бывал в Японии. Сегодня, 
выдвигая кандидатов в де
путаты Верховного Совета 
СССР, мы используем пра
во, данное нам Конституци
ей СССР, — избирать и быть 
избранными.

Недавно Нина сама побы
вала как туристка в Авст
рии. Сама за богатой витри
ной «общества изобилия» 
видела незаживающие яз
вы капитализма. Особенно 
потрясли ее .длинные оче- 
реди на биржах труда. Она, 
конечно, немало читала о 
безработице, но впервые 
встречала людей, которым 
некуда приложить ждущие 
труда руки. И она вспомни
ла свои рабочие утра, когда 
вместе с подругами идет к 
знакомой проходной. уве
ренная и в сегодняшнем, и 
в завтрашнем дне.

Рабочее утро для Нины 
Смокотиной, как и для мил
лионов других молодых 
и- уже немолодых советских 
людей, — это радость сози
дательного труда, который 
вдвойне радостен, ибо тру
дишься ты на благо Родины.

В. СОМОВ.
Завод «Сибэлегстромотор».

В ДРУЖНОЙ СЕМЬЕ НАРОДОВ
В С Т Р Е Ч А  И З Б И Р А Т Е Л Е Й  С Ш.  Р. Р А Ш И Д О В Ы М

5 февраля во Дворце ис
кусств в столице Узбеки
стана избиратели Ташкент
ского—Октябрьского избира
тельного округа по выбо
рам в Совет Национально
стей встретились с канди
датом в депутаты Верховно
го Совета СССР —• кандида
том в члены Политбюро ЦК 
КПСС, первым секретарем 
ЦК Компартии Узбекистана 
Шарафом Рашидовичем Ра
шидовым.

Доверенное лицо кандида
та в депутаты — секретарь 
Ташкентского горкома пар
тии К. П. Дудин, рассказав 
о жизненном пути Ш. Р. Ра
шидова, призвал избирате
лей в день выборов едино
душно отдать голоса за кан
дидатов нерушимого блока 
коммунистов и беспартий
ных.

С гордостью говорили вы
ступавшие на встрече изби
ратели о могучей силе ле
нинской национальной по
литики, великой дружбы 
народов, получившей еще 
одно яркое проявление в 
замечательных преобразо
вания которые произошли 
со времени предыдущих вы
боров в жизни Узбекистана, 
его столицы. Участники 
встречи рассказали об ог
ромном подъеме, вызван
ном среди трудящихся ок
руга предвыборном обра
щением ЦК КПСС.

Тепло встреченный изби
рателями с речью выступил 
Ш. Р. Рашидов. Он подчерк
нул, что ленинская партия 
идет навстречу выборам с 
глубоко продуманной, на
учно обоснованной програм
мой коммунистического со
зидания и укрепления все
общего мира. Свое конкрет
ное воплощение она нашла 
в обращении ЦК КПСС ко 
всем . избирателям, гражда
нам Советского Союза.

Все свершенное советски
ми людьми вселяет твердую 
уверенность в том, что путь, 
по которому нас ведет пар
тия, —■ это путь правиль
ный, путь ленинский. В 
дружной, сплоченной семье 
советских народов весомых 
успехов в развитии эконо
мики и культуры достигли 
и трудящиеся Узбекистана.

Устойчиво и динамично 
работает промышленность, 
повышается эффективность 
производства, растет произ
водительность труда. Это 
позволило план трех лет 
пятилетки по росту объема 
производства выполнить до
срочно. Дополнительно реа
лизовано продукции на 1 
миллиард 130 милионов руб
лей. Значительно расшире
на номенклатура изделий, 
удостоенных государствен
ного Знака качества. За го
ды десятой пятилетки по
строено более 60 крупных

промышленных предприя
тий.

Успешно реализуются аг
рарная политика партии, ее 
курс на превращение сель
ского хозяйства в высоко
развитый и высокоэффек
тивный сектор экономики. 
Объем валовой продукции 
сельского хозяйства рес
публики за 1976—1978 годы 
по сравнению с соответству
ющим периодом девятой пя
тилетки возрос на 25 про
центов.

Трудным выдался истек
ший год для хлопководства. 
Но, несмотря на капризы 
природы, земледельцы вы
играли нелегкую битву за 
хлопок, выполнили госу
дарственный план. Страна 
получила более 5.550 тысяч 
тонн «белого золота».

С чувством особой гордо
сти мы отмечаем сегодня, 
сказал кандидат в депутаты, 
что расцвет Узбекской ССР, 
наши грандиозные сверше
ния явились олицетворени
ем социалистического обра
за жизни, результатом не
рушимой дружбы, сотруд
ничества, взаимопомощи 
всех братских народов 
СССР, и прежде всего на
шего старшего брата — ве
ликого русского народа. Эта 
дружба представляет собой 
бесценное достояние, одно 
из самых величайших за
воеваний социализма, ле

нинской национальной по
литики КПСС.

Мы и дальше будем по
стоянно крепить, беречь 
как зеницу ока священную 
дружбу, нерасторжимое
единство и сплоченность со
ветских народов •—• источ
ник несокрушимой силы 
Союза Советских Социали
стических Республик, по
стоянно наращивать свой 
вклад в укрепление едино
го народнохозяйственного 
комплекса страны.

В монолитном единстве 
всех наций и народностей 
Советского Союза, их спло
ченности вокруг Коммуни
стической партии, ее Цент
рального Комитета во главе 
с товарищем Л. И. Брежне
вым, всенародной поддерж
ке ленинской внутренней и 
внешней политики КПСС — 
залог новых успехов в борь
бе за коммунизм, за мир и 
социальный прогресс.

В заключение Ш. Р. Ра
шидов заверил избирателей, 
что сделает все, чтобы оп
равдать их доверие, что бу
дет и впредь верно и предан
но служить интересам на
рода, нашей ленинской пар
тии, высшая цель которой— 
повышение благосостояния 
оозетских людей, прочный 
мир и социальный прогресс 
на земле. .

(ТАСС).

В ИНТЕРЕСАХ МИРА И СОЦИАЛИЗМА
В С Т Р Е Ч А  И З Б Р 1 Р А Т Е А Е Й  С К. В. Р У С А К О В Ы М
В Денинакане 5 февраля 

состоялась встреча избира
телей Ленинаканекого — 
Центрального избирательно
го округа Армянской ССР 
с кандидатом в депутаты 
Совета Национальностей 
Верховного Совета СССР 
секретарем ЦК КПСС Кон
стантином Викторовичем 
Русаковым.

Встречу открыл первый' 
секретарь Ленинаканекого 
горкома партии Р. А. Арзу
манян.

Доверенное лицо канди
дата в депутаты — дирек
тор мясоконсервного ком
бината Д. С. Мамиконян 
рассказала собравшимся о 
жизненном пути К. В. Ру
сакова и призвала избира
телей в день выборов еди
нодушно отдать голоса за 
кандидатов нерушимого 
блока коммунистов и бес
партийных.

Выступавшие на встрече 
избиратели говорили о мо
нолитном единстве КПСС и 
народа, нерушимой дружбе 
братских народов нашей 
страны, о том, что трудя
щиеся Армении, как и все 
советские люди, целиком и 
полностью одобряют ленйн-

ский курс нашей партии. 
Ораторы подчеркивали, что 
последовательная миролю
бивая внешняя политика 
СССР, стран социалистиче
ского содружества активно 
способствует углублению 
разрядки напряженности, 
оздоровлению международ
ной обстановки.

Тепло встреченный со
бравшимися с речью вы
ступил К. В. Русаков. Ны
нешние выборы в Верхов
ный Совет СССР, сказал 
он, носят особый характер. 
Это первые выборы после 
принятия новой Конститу
ции СССР, ставшей мощ
ным орудием коммунисти
ческого созидания. В пол
ной мере использовать ее 
творческий потенциал для 
дальнейшего подъема на
родного хозяйства страны, 
повышения жизненного 
уровня трудящихся, упро
чения международных по
зиций СССР — вот как по
ставлена задача. Именно в 
этом духе строится вся ра
бота нашей партии и госу
дарства.

Затронув некоторые воп
росы международного по
ложения СССР, кандидат 
в депутаты подчеркнул, что

развитие и укрепление все
стороннего взаимодействия 
с социалистическими стра
нами было и остается на 
переднем плане советской 
внешней политики. Тесное 
взаимодействие стран со
циалистического содружест
ва в политике, экономике, 
идеологии, в области обо
роны — это результат по
следовательной интерна
ционалистской политики 
КПСС и других братских 
партий.
■ Совет Экономической 
Взаимопомощи в этом году, 
продолжал оратор, отмеча
ет свое 30-летие. Лучшей 
рекомендацией жизненно
сти и действенности соеди
нения усилий стран социа
лизма в решении хозяйст
венных задач служит тот 
факт, что сегодня социа
листическое содружество 
выступает как самая дина
мичная экономическая си
ла в мире, развивающаяся 
устойчивыми, высокими 
темпами,

Характеризуя развитие 
политического сотрудниче
ства социалистических
стран, оратор подчеркнул 
значение состоявшегося в 
ноябре прошлого года сове

щания Политического кон
сультативного комитета го
сударств — участников 
Варшавского Договора.

Мы живем, сказал К. В. 
Русаков, в меняющемся 
мире. Идет напряженная, 
трудная борьба за то, чтобы 
завтрашний день человече
ства был бы днем мира, 
чтобы дело разрядки на
пряженности и налажива
ния мирного сотрудничест
ва уверенно шло от успеха 
к успеху. Это — работа ис
торического масштаба. Она 
направлена на создание 
благоприятных внешнепо
литических условий для 
коммунистического и со
циалистического строитель
ства в Советском Союзе я 
других братских странах, 
на укрепление свободы и 
независимости народов, бо
рющихся против колониа
лизма и неоколониализма, 
на обеспечение мира и об
щественного прогресса.

В заключение кандидат в 
депутаты поблагодарил за 
высокую честь и заверил 
собравшихся, что он не по
жалеет сил для того, чтобы 
оправдать доверие избира
телей.

(ТАСС).У Ч Е Б А  П А Р Т И Й Н Ы Х  КАДРОВ
На областных курсах по

вышения квалификации 
партийных и советских ра
ботников при обкоме КПСС 
закончили учебу заведую
щие общими отделами и ин
структоры организационных 
отделов райкомов, горкомов 
партии.

Перед слушателями по ак
туальным проблемам пар
тийного строительства в 
свете решений XXV съезда 
КПСС, положений и выво
дов, содержащихся в докла
де Генерального секретаря 
ЦК КПСС, Председателя 
Президиума Верховного Со
вета СССР товарища Л. И. 
Брежнева на июльском 
(1978 г.) Пленуме ЦК КПСС, 
в его выступлении на но
ябрьском (1978 г.) Пленуме 
ЦК КПСС, выступили заве
дующие отделами обкома 
партии Е. А. Вологдин, Р. М. 
Романов, А. И. Качаев, 
А. С. .Зарембо, В. В. Садов
ский, Г. Ф. Кузьмин, пред
седатель партийной комис
сии В. М. Дягилев, замести
тели заведующих отделами

Э. В. Величутин, И. К. Цод- 
ковка, 3. И. Салопова, 3. Г. 
Барашева, руководитель 
лекторской группы Я. А. 
Домбровский, председатель 
облсовпрофа М. С. Козырев, 
первый секретарь обкома 
ВЛКСМ Ю. М. Сажнев, 
председатель облплана В. Г. 
Попов, секретарь облиспол
кома Г. 3. Парфенов и дру
гие.

Слушатели ознакомились 
с опытом работы Ленинско
го райкома партии и парт
кома объединения Сибка- 
бель по организации кон
троля и проверки исполне
ния, с опытом Кировского 
райкома партии и объеди
нения «Контур» по руковод
ству социалистическим со
ревнованием за повышение 
эффективности производ
ства и качества работы. О 
практике работы с крити
ческими замечаниями и 
предложениями, высказан
ными коммунистами, им 
рассказали в Советском рай
коме партии и парткоме 
манометрового завода. О

повышении боевитости пер
вичных партийных органи
заций в решении хозяйст
венно-политических и идей
но-воспитательных задач 
говорилось на встрече в 
Томском райкоме КПСС и 
парткоме опытно-производ
ственного хозяйства имени 
Б. Н. Сидоренко.

С лекциями по актуаль
ным проблемам марксист
ско-ленинской теории и 
практики коммунистическо
го строительства, экономиче
ской и внешне-политической 
деятельности КПСС на со
временном этапе выступали 
ученые г. Томска.

Заведующие отделами и 
инструкторы райкомов, гор
комов партии приняли ак
тивное участие в семинаре 
по теоретическим пробле
мам развитого социализма, 
конференции на тему «Воп
росы совершенствования 
стиля партийной работы в 
свете трудов Л. И. Брежне
ва «Малая земля», «Возрож
дение» и «Целина», обменя
лись опытом работы.

«НЕОБХОДИМЫЕ
М Е Л О Ч И »

Так называлась коррес
понденция, опубликованная 
в нашей газете 6 января. 
Мы получили ответ замести
теля директора горпромтор- 
га А. Мальцевой. «Критиче
ские замечания признаны 
правильнЬши, —• пишет она. 
— Магазин № 21 нашего 
торга работает по комплек
су «Товары для дома». Для 
расширения ассортимента в 
магазине и более полного 
удовлетворения покупатель
ского спроса горпромторг в 
1979 году перешел на пря
мые договоры с поставщи
ками местной промышлен-

Проверяем
выполнение
обязательств Ч Т О Б Ы  Р Я Д О М  НЕ Б Ы Л О  О Т С Т А Ю Щ И Х

Не первый год длится трудовое соперничество передо
вых доярок соревнующихся Молчановского и Кривоше- 
инского районов А. Е. Огребо (совхоз «Тунгусовский») и 
У. Т. Новоселовой (совхоз «Петровский»).

По итогам прошлого года победа досталась А. Е. Огре
бо. Она получила, за год от коровы на 141" килограмм 
молока больше, чем обещала. А среднегодовой надой на 
корову в текущей пятилетке составил 3.656 килограммов.

Недавно А. Е. Огребо обратилась с открытым пись
мом к У. Т. Новоселовой, которое мы публикуем, и пред
ложила У. Т. Новоселовой продолжить социалистическое 
соревнование за увеличение производства продукции 
животноводства в новом году.

Устинья Григорьевна, в про
шлом году обязательство не 
выполнили. Видимо, есть на 
это серьезные причины.

В 1977 году, когда мы на
чали с вами соревноваться, 
я тоже потерпела неудачу. 
Однако не Ьала духом, зная,' 
что если постараюсь, то 
обязательно добьюсь своего 
в будущем. И добилась. Хо
чется верить, что вы, Ус
тинья Григорьевна, тоже 
сделаете крупный шаг впе
ред и примите мое предло-

М  о й  р у б е ж  ~  
о. 800  килограммов

Я очень довольна минув
шим годом. Впервые за все 
время работы на ферме на
доила от каждой коровы за 
год по 3.791 килограмму мо
лока * (обязательство было 
3.650). Впрочем, трехтысяч- 
ный| рубеж я преодолела 
еще- в девятой пятилетке.

Из газет я узнала, что вы,

жение о продолжении тру
дового соперничества между 
нами. Для меня оно стало 
уже привычным. Без сорев
нования вряд ли имела бы 
такие показатели, как . в 
прошлом году.

Нынче я обещаю надоить 
от коровы по 3.800 кило
граммов молока —■ на 1.000 
килограммов больше, чем в 
целом по нашей, ферме. А  
вообще-то у меня есть за
думка в ближайшие два- 
три года выйти на четырех
тысячный рубеж.

Сообщите, пожалуйста, со
гласны лги вы соревновать
ся со мной дальше. Если 
согласны, то назовите свое 
обязательство на год.

А. ОГРЕБО, 
доярка совхоза «Тунгу- 
еовский» Молчановского 

района.

Всем коллективом
Когда я узнала, что бере

те такое высокое обязатель
ство, то порадовалась за вас. 
Вызов я принимаю с боль
шим удовольствием. Но 
цель перед собой ставлю 
скромнее. •

Не первый год я получаю 
от коровы более 3.000 кило
граммов молока. Самых вы
соких результатов добилась 
в 1977 году, когда, надоив 
от коровы по ' 3.704 кило
грамма молока, одержала 
первенство в трудовом спо
ре с вами.

И вот в 1978 году такой 
досадный срыв... Надоила 
от коровы на 617 кило
граммов меньше. Наша 
Елизарьевская молочното
варная" ферма почти все 
время работала ниже своих 
возможностей. ‘ Летом на 
скудных пастбищах не хва
тало водопоев. Зеленую под
кормку стали давать только 
тогда, когда приступили к 
уборке кукурузы. К началу

зимнего стойлового содержа
ния у фермы не оказалось 
нужного запаса грубых кор
мов. Отрицательно сказа
лось и то, что не было в 
отделении зооветспециали- 
стов, менялось руководство 
фермы. В результате всех 
этих недоработок наша фер
ма не подтвердила звание 
фермы-трехтысячницы. От 
коровы надоили по 2.776 
килограммов молока. Неуря
дицы в целом по ферме по
влияли и на мои результа
ты.

Но я не собираюсь опу
скать руки. На четвертый 
год пятилетки беру обяза
тельство , получить от коро
вы по 3.500 килограммов.

Объясняю, почему не мо
гу обещать большего. Мы 
работаем в новом коровнике. 
Изменилась технология. Те
перь отдельные три группы 
коров объединили в одну. 
Надой подсчитывают в це

лом. Я до этого хорошо зна
ла возможности каждой 
своей «буренки». Теперь по
явились незнакомые коро
вы. Но зато я знаю, что до
ярки, с которыми обслужи
ваю объединенную группу, 
— мастера своего дела и не 
подведут. Вместе будем под
нимать продуктивность ста
да.

А теперь о соревновании 
коллективов. По итогам го
да нам все-таки удалось 
одержать победу. На нашей 
Елизарьевской ферме от ко
ровы надоено по 2.776 кило
граммов молока, что на 78 
килограммов превышает ре
зультаты вашей, Тзшгусов- 
ской. Как видите, Анна

вании переменчив. Давай 
работать так-, чтобы ряд< 
с нами не было отстающг 

Коллектив вашей Тунг 
совской фермы в этом го 
будет бороться за получ 
ние 2.800 килограммов м 
лока от коровы. Мы, ел 
зарьевцы, ставим перед с 
бой цель несколько выше 
2.900 килограммов. Кто о к 
жется впереди, сказа 
трудно. Но дело, я счита 
не столько в первенст! 
сколько в конечных резул 
тэтах труда.

У. НОВОСЕЛОВА, 
доярка совхоза «Петров
ский» Кривошеинского 

района.
ОТ Р ЕД А К Ц И И : Ж ивотноводы  север н ы х районов области  с 

каж ды м  годом все увереннее ш ту р м у ю т тр е х : и ч е ты р е х ты 
сяч н ы е  рубеж и  о н адоях молока. Э то м у сп о со б ствует социа
ли сти ческо е  соревнование.

Всяческой  п охвалы  з а сл у ж и в а е т  тр уд о в ая  победа А . Е . О г
ребо из Т у н гу с о в а . которая уж е  впло тную  подош ла к том у , 
чтобы п о лучать  от коровы в год по 4 ты ся ч и  килограм м ов 
м олока.

Однако н ельзя недооценивать и у с п е х  ж ивотноводов Ели- 
ээр ьевской  ф ерм ы  совхоза  «П етр о вски й » , которы е доби
лись первенства в соревновании с ту н гу со в ц эм и  п основном 
благодаря коллективн ой  о тв е тств е н н о сти  за р е зу л ьта ты  тр уд а .

Пожелаем сор евную щ им ся дояркам  и коллективам  новы х 
тр уд о в ы х  д о сти ж ен и й , к  чем у и х при зы вали  передовые ж и 

вотноводы о б ласти .

ности. Чтобы повысить кон
троль за качеством изделий 
местной промышленности, 
мы собираем в магазине 
дубликаты образцов-этало
нов и нормативно- техниче
скую документацию.

16 января этого года про
ведено инструктивное сове
щание с товароведами ма
газинов по вопросу усиле
ния контроля за исполне
нием стандартов и улучше
ния разбраковки товаров.

В областное управление 
торгозли и оптовые базы 
представлены данные о по
требности на товары, по ко
торым спрос не был удов
летворен в 1978 году. Одно
временно горпромторг обя
зался децентрализованно 
закупить на 200 тысяч руб
лей хозяйственных това
ров. В результате проведен
ных мероприятий ассорти
мент товаров для дома в 
этом году будет увеличен. 
Фонды для магазина опре
делены в сумме 5.500 тысяч 
рублей, что. в.два раза боль
ше, чем в прошлом году».
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НОВЫЕ
ОБЯЗАТЕЛЬСТВА
в честь дня выборов в 
Верховный Совет СССР 
принял коллектив цеха 
прутковых автоматов.

Уже девятый год кол
лектив этого цеха яв
ляется передовым на 
подшипниковом заводе. 
Этому во многом способ
ствует широкий размах 
социалистического сорев
нования. Вот и сейчас 
цех решил сверх плана 
двух месяцев изготовить 
100 тысяч колец подшип
ников. Главный резерв— 
рост производительности 
труда. Особенно хорошо 
трудится бригада В. И. 
Клепикова. Коллектив, 
состоящий из семи чело
век, работает по сквозно
му наряду. Первая и 
вторая смены заинтересо
ваны в общем результа
те труда. Постоянно пе
ревыполняет задание от
деление № 3 цеха, где 
старшим мастером В. А. 
Антонюк.

В. ПЕТРОВА.

МЕЖДУНАРОДНОМУ 
ГОДУ РЕБЕНКА

был посвящен субботник 
б цехе № 10 завода режу
щих инструментов. Его
провела смена мастера 
С. Борисенко. Коллектив 
из 12 человек в этот день 
выпустил продукции на 
37.850 рублей. Особенно 
хорошо поработали вете
раны М. В. Симагаева, 
А. Я. Филимонов, моло
дые рабочие В. Удалов, 
С. Дударев, А. Железов 
и другие. Вместе с этим 
коллективом трудился 
старший мастер А. П. 
Гапонов. Свою заработ
ную плату этого дня уча
стники субботника пере
дали в фонд Между
народного года ребенка, 
который объявлен нын
че по решению ЮНЕСКО. 
Инициатива смены цеха 
№ 10 одобрена партко
мом завода. Решено про
вести субботник коллек
тива всего предприятия, 
посвятив его Между
народному году ребенка.

О. БОРИСЕНКОВА.

ТРЕТЬЯ НАУЧНАЯ
межвузовская региональ
ная конференция «Про
блемы метода и жанра в 
русской и советской ли
тературе» началась в 
Томске.

Она проводится на ба
зе двух филологических 
кафедр Томского госу
дарственного университе
та, которые являются 
научным центром Сиби
ри и Дальнего Востока в 
изучении этих проблем.

На конференцию со
брались ученые из раз
ных городов Сибири, а 
также Москвы, Ленин
града — всего более 120 
человек. Руководят сек
циями в основном докто
ра филологических наук 
— Ф. И. Канунова, Н. Н. 
Киселев из Томска, В. Г. 
Одиноков из Новосибир
ска. Участники ставят 
целью своей работы 
обобщить результаты ис
следований, скоординиро
вать направления науч
ного поиска.

Л. ГОВОРОВА.

ИСПОЛНЯЕТСЯ 7Q ЛЕТ
в этом году средней шко
ле № 2. г. Томска. Здесь 
создан интересный му
зей, 300 экспонатов кото
рого размещены на девя
ти стендах. Фотографии 
рассказывают о строи
тельстве здания школы, 
где когда-то размеща
лось реальное училище, 
Много материалов музея 
посвящено выпускникам. 
Среди них — народная 
артистка Советского Сою
за, солистка Новосибир
ского оперного театра 
Л. В. Мясникова, заслу
женный врач РСФСР 
Н. А. Юрьева, доктор ме
дицинских наук К. В. 
Лаврова, директор Том
ского объединения «Кон
тур» А. Ф. Пушных- и 
многие другие известные 
сейчас передовики произ
водства, участники Вели
кой Отечественной вой
ны. Поиск школьников 
сейчас приобрел широ
кий размах. Ребята пе
реписываются со многи
ми городами страны, по
лучают интересные ма
териалы для своего му
зея от выпускников шко
лы. И они были бы очень 
благодарны тем, кто по
может в этом поиске.

Р. КЛИМОВА,
директор музея, уче

ница 9-го класса.

° ‘ " 1 Ч е л о в е к о м  б
«Помню , в военные годы , — 

пи ш ет в о сп и тател ьн и ц а  д ет
ско го  сада п оселка Ново
стр о й ка  А н н а  Д м итриевна Со
ро ки н а , — ж и ла  в соседней 
деревне сем ья З е н и н ы х , В зр ос
лы е м уж чины  уш ли  на ф р о н т, 
и с м ногочисленны м и в н у к а 
ми и невесткам и  о ста л а сь  од
на бабка Зе н и н а . Ж и л и  тр у д 
но — голодно и холодно . Ж е н 
щ ины  работали  в ры боловец
к и х  а р те л я х  да на лесо заго 
то в к а х  — та м , где р ан ьш е  тр у 
д и ли сь  и х м уж ь я . Баб ка  одна 
с д етьм и  о с тав ал ась , свои — 
мал-мала м еньш е, а она еще 
за  чуж им и  п р и см атр и в ала . На
вар и т, бы вало , ведерны й ч у
гун  суп а  из лебеды , молоком 
за б е л и т— вот и еда детворе на 
целы й день . Б аб ка  ж е тем  вре
менем чи н и т о деж он ку : обно
си ли сь  все — з а п л а та  на за 
п л ате .

И вот однаж ды  п о стуч ал ся  в 
э то т  дом пред седатель  сел ьсо 
вета дядя Ф е д я , первы й вер
н ув ш и й ся  в деревню  ф р о н то 
вик , с п усты м  рукавом  гим 
н асте р к и . Подал п редседатель  
бабке огром ны й свер то к  — де
с я т ь  метров ди агон али  з а щ и т
ного ц в е та . «Н а , м ать , — гово
р и т ,— шей реб яти ш кам  обнов-, 
ки » . А х н у л а  она, зап р и ч и та ла , 
а вечером, когда собрались  
домой все , п о казы вая  м ате
рию , п р и говари вала : « В л а с ть
реш ила приодеть н аш и х  ма- 
л я т» .

«М ы , п одр остки , п р и сутств о 
вавш ие при это м , — вспом ина
ет далее автор  п и сьм а , — вме
с те  со всеми радовали сь . С те х  
пор, когда з в у ч а т  слова : «Со
в е тск ая  в л а сть» , — почему-то

перед глазам и  возн и кает образ 
си льн ого  и доброго человека с 
лицом пред седателя сельско го  
Совета» .

Задумаемся. Обычная в 
общем-то история (сколько 
подобного было в те тяже
лые годы!). Но какой глу
бокий след она оставила в 
человеческой душе! Речь 
ведь идет не просто о доб
роте, а о чуткости человека, 
наделенного властью. Неда
ром же в народе говорят: 
наша родная Советская 
власть. Такое отношение к 
людям диктуется всем укла
дом нашей жизни, моралью 
нашего общества. Не удиви
тельно, что каждый из нас 
старается платить добром 
на добро. Один из нас стар
ше по должности, другой — 
крепче здоровьем, третий — 
богаче жизненным опытом. 
Вот почему у каждого есть 
возможность (поддержать, 
прийти на помощь тому, 
кто нуждается сегодня во 
внимании и поддержке.

«В наш ей партийной о р ган и 
зации  со сто и т на у ч е те  Елена 
П етровна Р уси н о ва , член 
КП СС с 1928 года , пиш ет
член п ар тийного  бюро домо- 
уп р авлён и я № 8 К . В . Соломи- 
нова, — Елен а  П етр о вн а— инва
лид , ж и ве т одна, мы не заб ы 

ваем ее, но п осещ ать  каж ды й  
день не в со сто ян и и . И вот 
ко ллекти в  гастр оном а № 24 
«Ю билейны й» , которы й  н ахо 
д и тся  по со се д ств у  с ее домом, 
реш ил помочь старой  ж е н щ и 
не. Каж ды й  день комсом олки 
Н адеж да С ухап л ю е в а  и Елена 
П олуденцева п ри н осят ей до
мой горячие обеды из тр е х  
блю д, молоко, хлеб  и д р уги е  
п р о д укты » .

Подобную историю рас
сказала и Л. Н. Баранова. 
Старая одинокая женщина, 
в годы войны потерявшая 
детей, в последнее время из- 
за тяжелого недуга лиши
лась возможности обеспе
чить себя самым необходи
мым. Как-то позвонила она 
директору магазина № 47 
хлебторга Валентине Кузь
миничне Михайловой, по
просила, нельзя ли доста
вить ей булку хлеба. И вот 
уже год ежедневно прино
сят работники магазина в 
этот дом свежий хлеб.

Ничего сверхъестествен
ного, скажете вы, обыч
ная чуткость. Верно. И рас
сказали мы об этом совсем 
не для того, чтобы лишний 
раз умилиться. А для того, 
чтобы полнее и глубже 
представить емкое понятие

ыть обязан несколько дней пять возов 
дров были завезены к дому 
Петровых.

Похвально, что райком 
партии так быстро отреаги
ровал на сигнал, ноне окон-

«счастье». Для того, чтобы 
было ясно: это счастье
складывается подчас из 
очень простых, обыденных 
вещей, имя которым — обя
зательность, неформальное 
отношение к делу, умение 
дернеать слово.

«Это сч а сть е , когда тебя ок
р уж аю т лю ди , готовы е в лю 
бой мом ент прийти  на по
мощ ь», — стр оки  из письм а 
бы вщ их у ч и те л е й , а ныне^ пен
сионеров Л . П. Демидовой и 
Т . Л. Кузнецовой .

Случилась авария, а для 
людей, престарелых — беда: 
прорвало трубы, отключи
лось отопление. Узнав об 
этом, заведующий Ленин
ским райжилуправлением 
В. Г. Мишуков честно вы
полнял свои обязанности, 
строго контролировал ход 
работ. Секретарь парткома 
объединения Сибкабель
Е. Е. Татаренко и главный 
энергетик завода В. П. При
ходько, люди предельно за
нятые, нашли время загля
нуть к пенсионерам, чтобы 
успокоить, а позднее — про
верить, появилось ли тепло. 
В дни, когда шел ремонт в 
квартирах у бывших учите
лей, школа № 24 организо
вала там дежурство уча

щихся. Кстати, пионеры- 
тимуровцы этой школы ше
стой год шефствуют над 
престарелыми учителями.

Да, гуманность, бережное 
отношение к человеку, став
шие нормой нашей жизни, 
не удивляют — они естест
венны. Удивляют другие 
факты. К сожалению, о них 
еще довольно часто расска-

чится ли все лишь достав- 
кой дров? А как же А. Зу
ев? Неужели не поколеблет
ся его убеждение в том, что 
должностное хамство и без
душие безнаказанны? Или, 
может быть, его . утешает 
тот факт, что в уголовном 
кодексе нет статьи, караю
щей бездушие? И еще одно 
письмо хочется привести 
сегодня.

зывается в редакционной 
почте.

«Во т какое горе при клю чи 
лось с нам и , — пи ш ет работ
ница столовой Я годн ин сн ого  
д етско го  дома Том ского  райо
на М ария Сер геевна П етрова .
— Сейчас на дворе мороз, а 
мы о стали сь  без дров. У ж  и не 
припомню , ско лько  раз обра
щ ал ась  к н аш ем у зав хо зу  
А . Д . З уеву  с просьбой привез
ти  дрова! В се х  снабдил , даж е 
те х , кто  не работает в детдо
ме, а мне предлож ил е х а ть  
самой в лес . Но куд а  я поеду 
с муж ем -инвалидом ? Мы оба 
ф р о н то ви ки , всю  ж и зн ь  ч е ст
но тр у д и л и сь ...»

Ситуация, Как видим, та 
же, а подход, иной. Тов. Зуев
— тоже лицо, облеченное 
властью, хоть и маленькой.

У  инвалида Великой Оте- 
;;'^;чественной войны первой

- группы Павла Анатольеви- 
-'-•-ча Вердина серьезное кож-

... ное заболевание. Он живет 
ГХйа Каштане, а диспансер—в 

центре города. Надо ли го
ворить, как трудно ему до
бираться на городском тран
спорте, особенно в часы 
«пик». Ведь Павел Анатоль
евич на костылях и без ру
ки! «Нельзя ли, в виде иск
лючения, — обратился он к

- руководителям кожного дис
пансера, — оказать врачеб
ную помощь на дому?». От
ветили: «Нельзя!». Тогда он 
написал в редакцию, кото-

Не подумайте, что ему труд- рая его жалобу направила в 
зю было обеспечить дрова- облздравотдел. Оттуда вновь 
ми фронтовиков. Достаточно передали ее в ■ диспансер.
было нашего звонка в Том- Вот что ответила редакции 
ский райком КПСС —и через главный врач А. Гальцова:

«В  св язи  с н е уко м п л екто 
ван н остью  кадров временно 
обслуж иван и е на дом у с тр а 
даю щ и х кож ны м и забо левани 
ями было возлож ено на дер
м атологов, р аботаю щ и х в по
л и к л и н и к а х  города Том ска , н а
хо д я щ и хся  в ведении гор- 
зд р аво тд ела , В н астоящ ее 
врем я, с 10 ян вар я 1979 года, 
вы зовы  на дом б о л ьн ы х, 
с тр ад аю щ и х  нож ны м и заболе
вани ям и , вновь б у д у т  об слу
ж и в а ть ся  врачами д и сп ан се р у . 
Необходимо зв о н и ть  по те л е 
ф о н у  3-11-90».

Но вот на днях в редак
цию снова пришло письмо 
от Павла Анатольевича, в 
котором он подробно пишет 
о том, сколько раз ему при
шлось ходить,. звонить и 
унижаться, а результат 
прежний.

Особенно горько, что обе 
эти истории произошли с те
ми, кто не жалел жизни ра
ди светлого сегодняшнего 
дня и заслужил самую глу
бокую признательность об
щества.

Мы говорим о 'заботли
вом отношении ’ к человеку 
и называем это нормой по
ведения в советском обще
стве. Но норма потому и 
норма, что она является 
всеобщей; И те, кто не Ко
чет с 'этим' считаться, вольно 
или невольно выступают 
против основополагающих 
принципов нашей жизни.

Вот какие мысли вызыва
ют некоторые письма из ре
дакционной почты.

Л. МЕРЦАЛОВА.

ЗИМНЯЯ НАВИГАЦИЯ 
НЕФТЕРАЗВЕДЧИКОВ
Ц е н а
нерасторопности

Зимники в этом году 
торились с некоторым 
опозданием—подвела на 
редкость теплая осень. 
Но вот уже более месяца 
по дорогам, которые 
нельзя найти ни на од
ной карте, движутся 
мощные автомобили, тя
гачи и тракторы. Идет 
завоз грузов для нефте- 
разведчиков.

Казалось бы, сейчас, в раз
гар транспортного сезона, 
пришло время максимально 
увеличить темпы грузопере
возок, мобилизовать все 
технические ресурсы экс
педиций и автопредприятий, 
привлеченных для этой це
ли. Но, судя по цифрам вы
полнения плана перевозок, 
особого накала еще не вид
но. Из 52 тысяч тонн грузов 
к месту назначения достав
лено лишь 9.200 тонн.

Из всех подразделений 
Томского территориального 
геологического управления 
удовлетворительно налаже
ны грузоперевозки в Запад

ной (на 26 января выполне
на четверть плана) и Васю- 
ганской (23 процента) экспе
дициях. До конца зимней 
навигации остается менее 
двух месяцев. Смогут ли 
транспортники наверстать 
^пущенное при сегодняшних 
темпах работы, сказать 
трудно. Зимняя нерастороп
ность летом обернется нема
лым убытком. Авиационные 
перевозки примерно в две
надцать раз дороже автомо
бильных. Подумать здесь 
есть над чем.

Бумага стерпела, 
а п л а н ?

Если верить сведениям, 
которые перед началом зим
него завоза Каргасокская 
нефтеразведочная экспеди
ция представила в ТТГУ, 
то дела там должны идти 
прекрасно. В хорошо оформ
ленной толстой папке есть 
все. И список членов штаба 
по зимним грузоперевозкам 
из десяти человек, причем 
со строго определенными 
обязанностями каждого, и 
даже разработаны условия 
социалистического соревно

вания. Однако сегодня в 
этой экспедиции некому 
'даже дать сводку в управле
ние. План по перевозкам 
выполнен всего лишь на че
тыре процента.

Писано оказалось не для 
дела, а для формы. Из-за 
неудовлетворительной под
готовки транспорта и Кар- 
гасокской экспедиции из 
десяти тракторов работают 
четыре, из шестнадцати ав
томобилей — двенадцать. 
Нет контроля ни за пере
возками, ни за складирова
нием материалов.

За оставшееся время дей
ствия зимних трасс карга- 
сокцам чрезвычайно трудно 
будет выполнить задание. 
Но такое положение обязы
вает руководство экспеди
ции организовать работу 
транспорта так, чтобы до 
весны как можно больше 
вывезти грузов. Иначе срыв 
одного плана повлечет за 
собой срыв другого, главно
го — по бурению нефтераз
ведочных скважин.

Забытый договор
В Томском территориаль

ном геологическом управле
нии предприятия, которые

Томское фармацевтиче
ское училище основано в 
1924 году. Это было первое 
учебное заведение в Сиби
ри, которое выпускало дип
ломированных фармацев
тов.

Первый выпуск состоялся 
в 1927 году, и 100 специали
стов разъехались в разные 
города Союза. Среди этих 
выпускников был И. С. Ож- 
гихин, ныне профессор 1-го 
Московского медицинского 
института. Он автор учеб
ника «Технология лекарст
венных форм», по которому 
сейчас ведутся занятия в 
училище. Выпускники учи
лища работают не только в 
городах и поселках нашей 
области, но и в разных 
уголках нашей страны.

НА СНИМКАХ: эти де
вушки не только отлич
но учатся, но и ведз’т боль
шую общественную рабо
ту. Слева направо: ком
сорг группы Г. Белоного
ва, заместитель секретаря 
комсомольской организации 
училища Л. Загребанцсва, 
комсорг группы Т. Капито
нова, член комитета комсо
мола Г. Селиванова; на 
практике в аптеке № 3 
фармацевт Е. В. Крапивсц 
(слева) и учащаяся 237-й 
группы Н. Закаресва.

Фото В. Казанцева.

обязались помочь нефтераз- 
ведчикам в завозе грузов, 
называют сторонними. Но 
если исходить из значения 
их отношений, обусловлен
ных договорами, то все
«сторонние» обязаны так же 
беспокоиться о состоянии 
грузоперевозок, как и ТТГУ. 
Коли согласился помочь,
так помогай.

С полной ответственно
стью приступил к пере
возкам грузов для нефте- 
разведчиков трест Пром- 
механомонтаж. Из плано
вых 200 тонн транспортни
ки треста завезли 52 тонны. 
А  вот само управление 
Химстрой — ни одного ки
лограмма, хотя согласно до
говору, подписанному в но
ябре прошлого года, должны 
были завезти тысячу тонн. 
В стороне осталось и управ
ление автотранспорта Хим- 
строя, имеющее отдельную 
программу и особый договор. 
Долг УАТ—1.100 тонн горю
че-смазочных материалов.

Не приступали к выпол
нению договорных обяза
тельств в объединениях Со- 
юзтомекмелиорация и Сель
хозтехника. Всего два меся
ца назад руководители этих 
организаций подписали сог
лашения на грузоперевозки, 
а сегодня уже забыли сб 
этом. А  как же договор? 
Неужели он ни к чему не 
обязывает?

Рабкоровский пост
«Красного знамени».

ПИСЬМО В РЕДАКЦИЮ

Н А Д О  Л И

И З О Б Р Е Т А Т Ь
Т Е Л Е Г У ?

Намного повысилась тех
ническая оснащенность 
колхозов и совхозов обла
сти. Многие трудоемкие 
производственные процес
сы как в растениеводстве, 
так и в жийотноводстве вы
полняются механизмами.

Но и при таком уровне 
механизации в сельском 
хозяйстве без лошадей не 
обойтись. Они необходимы 
пастухам при пастьбе круп
ного рогатого скота, для под
возки кормов на близкое 
расстояние, особенно зимой. 
Нужны они и как транс
порт для бригадиров, спе
циалистов совхозов и кол
хозов.

Лошади в хозяйстве есть, 
но вся беда в том, что их не 
во что запрячь. Если лет 20 
назад в наших хозяйствах 
выездные ходки, рабочие 
телеги, сани и кошевки из
готовлялись кустарным
способом в каждом хозяй
стве, то теперь этот промы
сел угас. Старики-мастера 
пошли на пенсию, а мо
лодежь в век механизации 
не имеет к этому ремеслу 
стремления. Между тем по
требность в шорных изде
лиях, рабочих телегах, ко
шевках, санях немалая.

Выездные ходки, телеги 
изготовляет Канский завод 
Красноярского края. Но они 
в нашу область не поступа
ют, да и качество их пло
хое.

У нас в области в Асинов- 
ском леспромхозе делают 
только сани, да и то 500 
штук в год. Остальные 
транспортные средства не 
сыщешь днем с огнем. Счи
таю необходимым создать в 
области специализирован
ное предприятие по изготов
лению добротных телег, са
ней, ходков, кошевок. Ведь 
сумели организовать работу 
шорно-седельной фабрики 
по изготовлению русской 
упряжи. Это не праздный 
вопрос, а жизненная по
требность.

А. ГУБИН, 
старший зоотехник Том
ской государственной за

водской конюшни.

В БЕРЛИН, 5 февраля. При- 
I  нятием обращения к пяти 
S ядерным державам — 

США, СССР, Великобрита
нии, Франции, Китаю сего
дня здесь завершилась сес
сия Всемирного Совета Ми
ра. (Текст обращения пуб
ликуется).

На заключительном засе-I дании участники сессии 
приняли также широкую 
программу действий сторон
ников мира за прекраще
ние гонки вооружений, за 
разрядку и разоружение.

С заключительной речью 
на заседании выступил пре
зидент ВСМ Р. Чандра. Он 
подчеркнул, что цели, 'на
меченные в принятом обра
щении к пяти ядерным дер
жавам, .можно воплотить в 
жизнь только благодаря ак-| тивным действиям народов. 
В этой связи президент 
ВСМ обратился ко всем лю
дям на земном шаре с при
зывом усилить борьбу за 
достижение этих целей. Он 
выразил уверенность, что 
решения берлинского фо
рума придадут новые дейст
венные импульсы выступ
лениям сторонников мира.

Участники сессии приня
ли приветственное посла

ние к гражданам ГДР по 
случаю предстоящего 30-ле
тия республики. Было при
нято решение о присвоении 
столице ГДР — Берлину 
почетного звания «Город 
мира».

На специальном заседа
нии, посвященном солидар
ности с Ираном, участники 
сессии ВСМ заслушали 
выступление председателя 
Иранского комитета мира 
Р. Корба. Нынешний кри
зис в Иране, заявил он, яв
ляется результатом господ
ства иностранных монопо
лий в экономике этой стра
ны, а также вмешательства 
в ее внутренние дела. 
Р. Корб подчеркнул глубо
ко антиимпериалистиче
ский, демократический ха
рактер народного движения 
в этой стране. Каждый 
подлинный иранский пат
риот, сказал он, должен вы
ступать за образование пра
вительства, которое покон
чило бы с зависимостью 
Ирана от США и междуна
родных нефтяных монопо
лий. Председ'атель Иранско
го комитета мира выразил 
сердечную благодарность 
Советскому Союзу, высту
пившему с настоятельным 
предостережением от всяко

го вмешательства во внут
ренние дела Ирана.

Представители Зимбабве jс 
Намибии решительно за
клеймили политику расиз
ма, колониализма и неоко
лониализма, с помощью ко
торой империалисты пыта
ются подавить национально- 
освободительное движение в 
этих странах. Они обрати
лись к мировой обществен
ности с призывом оказать 
поддержку борцам за свобо
ду и социальный прогресс 
на Юге Африки.

На заседании было заслу
шано присланное из США 
записанное на магнитофон
ную пленку обращение Ве
на Чейвиса -— борца за пра
ва человека и за мир, нахо
дящегося в тюрьме по лож
ному обвинению в преступ
лении, которого он не совер
шал.

Как подчеркнул в этой 
связи в своем выступлении 
постоянный представитель 
Международного объедине
ния юристов-демократов 
при ООН профессор Л. 
Хиндс, преследования про
грессивных сил в США слу
жат свидетельством того, что 
в этой стране грубо. попира
ются права человека.ОБРАЩЕНИЕ К ПЯТИ ЯДЕРНЫМ ДЕРЖАВАМ

Настало время положить конец про
изводству и накоплению ядерного ору
жия, представляющего сегодня смер
тельную угрозу миру и цивилизации на 
нашей планете. Помня трагедию Хиро
симы и Нагасаки, необходимо не допу
стить применения ядерного оружия и 
навсегда избавить человечество от та
кой угрозы.

Этого требуют народы. Именно в 
этом должна проявиться наивысшая 
государственная мудрость руководите

лей всех государств и забота о благе 
народов.

Мы призываем все пять ядерньтх 
держав — США, СССР, Великобрита
нию, Францию, Китай, — несущих осо
бую ответственность за сохранение 
мира, незамедлительно приступить к 
переговорам с целью исключения всех 
видов ядерного оружия из военных ар
сеналов!

Мы преисполнены решимости до
биться этой цели.Ю б и л е й  Ц ю р и х с к о й  б и б л и о т е к и

ХБЕРН, 6 февраля. Обще- стадия капитализма». Под- 
ственность Цюриха отмети- готовленный в цюрихских 
ла 350-летний юбилей своей библиотеках материал, оза- 

„ _ _  главленныи «Марксизм о
городской библиотеки. Со-, государстве», лег в, основу 
зданная 6 февраля 1729 года знаменитого труда «Госу- 
библиотека служила многим дарство и революция», на- 
поколениям читателей. В писанного в 1917 Году. В. И. 
их числе был В. И. Ленин. Ленин не раз с похвалой 
В 1916 1917 годах он здесь„высказы.вался 0 цюрихских
вместе с Н. К. Крупской ча- ,  _ . .
сто занимался, собирал ма-"-^и®лиотеках: с Надей
териалы для своей книги очень довольны- Цюрихом, 
«Империализм, как высшая 'здесь хороши библиотеки»...

Позже в письме матери 
Владимир Ильич добавлял, 
что в Цюрихе «библиотеки 
много лучше бернских».

Цюрихская городская биб
лиотека была и остается 
самой крупной библиотекой 
Швейцарии. С 1917 года она 
известна как центральная 
библиотека Цюриха. Сейчас 
в ней насчитывается более 
двух миллионов книг, жур
налов многих стран мира.

А. ГУЛЯЕВ.

Н О В Ы Е

ПРОВОКАЦИИ

ных китайских солдат переч 
шли границу и углубились 
на территорию СРВ. Ими 
была сделана попытка пе
реместить пограничные 
столбы.

З А Я В Л Е Н И Е  
Г. В Е Н Е Р А

ХАНОЙ, 6 февраля. Не 
прекращаются провокации 
китайских властей на вьет
намо-китайской границе. 
Как сообщает вьетнамское 
агентство ВИА, утром 4 
февраля ' несколько тысяч 
китайских военнослужа
щих обосновались на высо
тах на своей территории 
вблизи одного из населен-, 
ных пунктов пограничной 
вьетнамской провинции 
Лангшон. Под прикрытиемI артиллерии и пулеметов, 
установленных на этих вы
сотах, около 200 вооружен-

Вьетнамские вооружен
ные силы дали достойный 
отпор нарушителям, заста
вив их покинуть террито
рию СРВ.

На другом участке грани
цы в той же провинции 
около ста китайских воен
нослужащих, нарушив гра
ницу, попытались замини
ровать вьетнамскую терри
торию.

Подобные провокацион
ные действия обостряют на
пряженность в пограничном 
районе и мешают нормаль
ной жизни, указывается в 
сообщении ВИА,

БОНН, 5 февраля. Предг 
седатель фракции социал- 
демократической партии 
Германии в бундестаге Г. Ве
нер высказался против пла
нов увеличения ракетно- 
ядерного потенциала НАТО 
на территории ФРГ: В ин
тервью западногерманско
му радио он заявил, что раз
мещение ядерных ракет 
среднего радиуса действия 
в ФРГ не только помешало 
бы «основным усилиям по 
достижению договорных га
рантий», но и сорвало бы 
эти у си лия. ■

Г. Венер, выразил несо
гласие с утверждениями о 
том, будто- от Советского 
Союза исходит некая «угро
за».
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f  1 1 0 то  м у ч то  
м  ы  а к т е р  ы »

С В О Б О Д Н О Г О
В Р Е М Е Н И

Со стенда ^выставки на
родного драматического те
атра Дома ученых, ,с фото
графий 30-летней давности 
смотрят первые участники 
коллектива. В основном это 
молодые люди, за плечами ■ 
которых недавно отгре
мевшая война. Вглядевшись 
'в их ; лица, не без труда, 
но . можно узнать будущего 
доцента й проректора >Б. В. 
Казачкова, кинооператора 
В. А: Шварцкопфа. А?.- А. 
Тараканов был в те годы 
начальником снабжения в 
СФТИ; а потом студентом, 
инженером и главным ин
женером. Ни годы, ни 
большая занятость на ра- 
фте, ни забота о детях и 
внуках не помешали ■ им 
оставаться артистами Са
модеятельного театра.
■ В. А. Шварцкопф — об
щественный директор теат
ра. Он инициатор его соз
дания, Кем же он тогда ра
ботал в Доме ученых?
' ч— Старшим киномехани- 
ком и художником. А  в 
коллективе я выполнял 
обязанйости и художника, 
н заведующего постановоч
ной частью,; и завхоза, и 
кем я только не был. Пото
му что был безумно влюб
лен в . это дело и жил им...

О. Ц. Боярская и во вре
мена создания драмколлек- 
тива была в. Доме ученых 
заместителем директора.
, — Дом ученых для меня, 

как'родной дом. А  то, что 
я . играю здесь на сцене, 
помогает жить и. трудиться.

30 лет — 'немалый срок 
и . для профессионального 
театра, а для самодеятель
ного—тем более. Чем объяс
нить такую жизнестой
кость? Пожалуй, на этот 
вопрос никто, не ответит 
лучше, чем режиссер С. Л. 
Сапожникова, уже. пять лет 
работающая в Доме уче
ных.

— Артисты самодеятель
ного театра,., будучи : людь
ми очень -занятыми, сумели 
тем не менее сохранить, 
тягу к духовности. Если пе
рефразировать Станислав
ского, наш театр силен 
«жизнью . человеческого ду
ха» не только на сцене, но ( 
и в повседневности. Жажда 
духовности проявляется у 
наших актеров больше все
го в служении любимому 
делу, но не, утоляется этим 
полностью. - Они люди ши
роко образованные. И не
редко стимулом к позна
нию служит новдя роль и 
пьеса. Наши актеры пре
данно любят искусство. 
Именно искусство, а не «се
бя в нем». Они —г замеча
тельные люди. И в том, 
что они такие, есть заслу
га героев, чья жизнь про
жита ими на сцене...

С самого начала своей 
работы коллектив . очень 
серьезно относится к сту
дийной учебе. Да и разве 
можно, быть нерадивым, 
когда тебя. ..учит В. В. Гар
дении, воспитанник мхатрвт 
ской школы, носитель луч
ших традиций, русского и 
советского театра, или И. Г. 
Калабухов, видный дея
тель театра и кино Сиби
ри. Эти прекрасные педа
гоги заложили в драм кол
лективе осйобы  актерского 
мастерства.

Секрет успехов театра — 
в соединении определенно
го профессионального ма
стерства с интеллигентно
стью и человеческой чисто
той. А еще — с умением 
выполнять любую работу. С 
огромным увлечением уча
ствует в спектаклях препо
даватель ТИАСУРа Н. В. 
Лобаненко. Ее хватает и на 
разноообразную организа
ционную и артистическую 
деятельность, которая все
гда становится для нее от
крытием и свершением. В 
Дом ученых нередко при
ходят уже не новички 
на самодеятельной ' сцене. 
Но учеба здесь никогда не 
прекращается.

Между тем большинство 
артистов имеет высшее об
разование, в Основном онй 
— выпускники универси
тета.

Народный театр ставит 
перед собой задачи - слож
ные, решение которых тре
бует большой работы и са
моотдачи, тщательной от
делки и глубокого понима
ния. Из : народных театров 
страны только в Томском, 
поставлена одна из самых, 
сложных пьес западной; 
драматургии «Физики» ;
Ф. Дюрренматта. За этот 
спектакль коллектив удо
стоен звания лауреата все
союзного и всероссийского 
фестивалей самодеятельно
го творчества трудящихся.

Очевидно, . именно жажда 
духовности и интеллекту
альность исполнителей 
определяют репертуар те
атра. В нем нет случайных, 
так называемых «кассо
вых» произведений. Пьесы, 
которые ставцлись на сцене 
Дома ученых, в ' большин
стве своем написаны клас
сиками. драматургами с 
большой буквы.

Коллектив чутко прислу
шивается к проблемам, 
волнующим все человечест
во, и к проблемам, особен
но близким ученым.

Уже первый спектакль— 
«Остров мира» Е. Петрова 
— был посвящен борьбе за 
мир. «Беспокойная ста
рость» Л. Рахманова, «Ф и
зики» Дюрренматта и гото
вящиеся к постановке «Бе
седы с Сократом» Э. Радзин
ского имеют то общее, что 
их авторов волнует пробле
ма места ученого в совре
менном ему мире.

Сравнительно недавно ро
дилась хорошая традиция 
сотрудничества с томскими 
авторами — писателями 
С. Федотовым и М. Хадфи- 
ной. Осуществлены полу
чившие признание зрите
лей инсценировки и лите
ратурные композиции. Они 
появились в репертуаре по
тому, что в этих произве
дениях много мыслей, со
звучных тем, что волнуют 
исполнителей.

Средняя продолжитель
ность работы артистов те
атра в самодеятельности — 
где-то около 15 лет. А  это 
значит, что они смогли 
найти гармоничное сочета
ние интересов работы, об
щественной деятельности и 
семьи. Есть тут и целые 
«театральные династии». 
Ну,. а важнее, пожалуй, то, 
что члены семей — актив
ные его поклонники. Точ
нее (будет назвать их бо
лельщиками за дела кол
лектива. В случае необхо
димости они выполняют са
мые разнообразные пору
чения.

Как правило, все арти
сты ведут большую обще- 

• ственную работу, претворя
ют в жизнь то, чему научи
лись в Доме ученых: руково
дят драмкружками, актив
но и со знанием дела реша
ют многие другие вопросы 
культурно-массовой рабо
ты. Здесь можно назвать и 
ветерана театра Т. А. .Ка
зачкову, и ее сына, одного 
из ведущих актеров А. Б. 
Казачкова, и молодых акт
рис М. Буркину и Н. Чере
панову. .

Театр активно участвует 
в пропаганде искусства, в 
общественной жизни обла
сти. Его знают по выступ
лениям на многих больших 
и малых сценах почти во 
всех районах. Спектакли 
самодеятельного коллекти
ва отличаются долголети
ем. Не раз театр принимал 
участие в фестивалях «Се
верное сияние», в неделе 
«Театр — детям», в «Теат
ральной весне», его сборы 
шли в Фонд мира. Он ча
стый гость студенческих об
щежитий и библиотек, помо
гает вести работу клубам 
книголюбов.

В последние годы само
деятельная труппу значи
тельно пополнилась моло
дежью. Коллектив верен 
заветам юности — граж
данственности, любви к че- 

, ловеку. И потому так увле
ченно поют артисты пес- 

.ню на стихи поэтессы М. 
Владимировой из спектак
ля «Традиционный сбор» 
В. Розова: «Пусть не
вечна наша встреча, но зато 
ведь наша дружба бес
конечна. Не расстанемся, 
ведь путь один намечен, 
потому что мы актеры — 
я и ты». И песня по-свое
му отвечает на вопрос о жи
знестойкости театра.

В .  К А П О Р С К И Й .

У Ч И Т Е Л Я  И Г Р А Ю Т  В В О Л Е Й Б О Л
Прошли соревнования по 

волейболу - среди учителей 
Кировского и Ленинского 
районов Томска,- У кировчан 
первое место заняла коФш- 
да школы ,№ 8, второе — 
команда школы №. 6. Фи
нальные игры учителей Ле
нинского района проходили 
в школе № 80. Хорошая ор
ганизация соревнований, pay 
диофицированный светлый 
уютный зал—все здесь по

могало участникам в борьбе 
за победу. Первое место за
няла команда школы № 3, 
на втором месте — команда 
школы № 30. Четыре лиде
ра скоро встретятся в фина
ле городских соревнований 
по волейболу среди учителей 
Томска.

Б. КИСЕЛЕВ,
учитель .физкультуры 
школы № 6 г. Томска.

ВМЕСТЕ С КОЛЛЕКТИВАМИ-Р У К О В О Д И Т Е Л И•

После январ-
ских морозов
лыжные старты в
нашей области
вновь стали массо-
выми.

•

К и р о в с к и й  

р а и н
Выполняя постановление обкома КПСС «О мерах по 

развитию в области массового лыжного спорта», партий
ные, советские, профсоюзные, физкультурные, органи
зации, комитеты ВЛКСМ проводят большую работу по 
вовлечению населения области в систематические заня
тия лыжным спортом. Лыжи для нас, томичей, стали 
средством укрепления здоровья, увлекательного отдыха 
в зимнем лесу, разумной организации свободного време
ни-

Нынешняя зима началась дружными стартами. В но
ябре-декабре в Томске, в ряде других городов и рай
онов области прошли . многочисленные соревнования, 
лыжные пододы и прогулки. В них участвовали кол
лективы предприятий, организаций, учебных заведений. 
Однако продолжительные январские морозы, притом 
довольно сильные, заметно повлияли на массовость 
лыжных мероприятий.

И вот погода вновь благоприятствует лыжному спор
ту! В прошедшее воскресенье на Южной площади обла
стного центра появился призыв: «Томичи! Примем ак
тивное участие во всесоюзном конкурсе городов «Лыж
ня-79 зовет!». В этот день в трудовых коллективах про
шли соревнования на призы знатных людей области. По
всюду идет активная подготовка к -районным и област
ному финалам лыжных соревнований на кубки про
славленных роевых соединений, сформированных в го
ды Великой Отечественной войны в Томске. В прош
лом году, как известно, кубок 79-й гвардейской дивизии 
завоевал Кировский район, кубок 19-й гвардейской диви
зии — Томский район.

В нынешнем году областные массовые соревнования,

которые состоятся 2-1 и 25 февраля, посвящаются выборам 
в Верховный Совет СССР и 61-й годовщине Советской 
Армии и Военно-Морского Флота. Их проводят област
ной совет профсоюзов, обком ВЛКСМ, облспорткомитет 
и обком ДОСААФ. Возглавляет областной оргкомитет 
член обкома КПСС, депутат областного Совета народ
ных депутатов, начальник Томского высшего военного 
командного училища, связи генерал-майор войск связи 
В. Н. Никифоров.

первичные партийаые ор
ганизации этого района 
придают большое значение 
вовлечению населения в 
лыжные мероприятия. В 
местах зимнего отдыха 
вместе с коллективами на
ходятся их руководители, 
что во многом определяет 
массовость, организован
ность. В районе хорошо по
ставлена пропаганда лыж
ного спорта. На проспекте 
Кирова, по улицам Красно
армейской, Нахимова, на 
площадях Южной, привок
зальной установлены стен
ды, лозунги, призывающие 
томичей заниматься лыж
ным спортом. -

Праздником здоровья, 
бодрости стало прошедшее 
воскресенье для кировчан. 
В березовой роще, которая 
примыкает к лыжной базе 
«Буревестник», состоялись 
соревнования на приз име
ни Героя Социалистическо
го Труда, передового рабо
чего завода «Сибэлектромо- 
тор» Б. И. Степанова,

Как и всегда, на лыжне 
находились секретари рай
кома КПСС, хозяйствен
ные руководители, секрета
ри партийных организаций. 
Березовая роща была хоро
шо оформлена, в частности, 
установлен стенд, который 
рассказывает о лыжных 
пробегах, запланированных 
на февраль.

Воскресный день на лы
жах провели около 5 тысяч 
трудящихся района. Много
численными были команды 
здеодов . школ. Приз имени 
Б. И. Степанова завоевали 
лыжники областного уп
равления внутренних дел.

Кировский райком КПСС,

Л е н и н с к и й  

Р < и н
В трудовых коллективах , 

района состоялись лыжные 
соревнования на призы 
Героев Советского Союза 
Г. Н. Ворошилова и Н. Я. 
Дорохова. На лыжне в вос

кресенье были работники 
торговли, общественного пи
тания, медицинских учреж
дений. Состоялись выезды 
в места загородного отдыха 
предприятий и организа
ций.

17—18 февраля будут 
проведены районные сорев
нования. •

Т о м с к и й

р а й о н

Центром лыжного пра
здника на этот раз стал 
поселок Самусь. Более 
двадцати команд коллекти
вов всего района участво
вали в соревнованиях на 
призы Героя Социалисти
ческого Труда П. Е. Корса
кова — токаря судоремонт
но-судостроительного завода. 
Награды победителям, а ими 
оказались работники пред
приятий и школы этого по
селка, вручил' герой труда,

Ш е г д р с к и й  
р  а  й о  н

Хорошо были организо
ваны лыжные соревнова
ния в Шегарке. В них уча
ствовали команды колхоза 
«Гиганта, совхозов «Впе
ред», имени XX IV  съезда 
КПСС, строительных орга
низаций, учебных заведе
ний. На соревнованиях при
сутствовали секретари рай
кома КПСС, райкома ком
сомола, руководителей рай
онных организаций. - Этот 
яркий спортивный празд
ник надолго запомнится 
сельским труженикам.

Массовые лыжные соревнования в выходные дни состоя
лись в леспромхозах Верхнекетского района, в колхозах Зы
рянского района, в различных коллективах Бакчарского, Пер
вомайского, Кожевниковского, Молчановского. Чаинскогв и 
Других районов, в спортклубах «Янтарь», «Юпитер».

Повсеместно идет подготовка к районным соревнованиям. 
I лавныи показатель остается прежний — массовость.

В полете и на лыжне
Сильнейшие прыгуны б 

трамплина и двоеборцы Си
бири съехались в Томск, 
чтобы разыграть лично-ко
мандное первенство. В со
ревнованиях приняли уча
стие два мастера спорта 
международного класса и 
10 мастеров спорта СССР. В 
субботу двоеборцы и прыгу
ны с трамплина померялись 
силами в, полетах. У  прыгу
нов все три первых места в 
первый день заняли томичи.

Порадовал земляков св.оими 
полетами мастер спорта 
международного класса Сер
гей Отепко. В двух зачетных 
сериях он прыгнул на 83 и 
82 метра и, получив отлич
ные оценки за стиль, стал 
чемпионом Сибири. На вто
ром месте —• мастер спорта 
СССР Фезан Фархрутдинов, 
и на Третьем — Сергей Зав- 
рин.

У двоеборцев на трампли-

>
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не был лучшим мастер спор
та международного класса 
Николай НаговицЫн из Ке
мерова. Во второй ■ серии 
прыжков он улетел на 88,5 
метра и стал лидером. На 
втором месте после прыж
ков у двоеборцев был , Вла
димир Бондаренко и на тре
тьем — мастер спортА CCtlP 
Владимир Гусев.

В воскресенье двоеборцы 
состязались в лыжной гон
ке на 15 км. Здесь решалась 
судьба призовых мест. Гон
ку выиграл томич Влади
мир Гусев. Николай Нагови
цын проиграл ему 1 мину
ту 17 секунд, но по итогам 
двухдневной борьбы стал 
сильнейшим двоеборцем 
Сибири. Владимир Гусев — 
на втором месте, и на тре
тьем — спортсмен из Кеме
рова Виктор Шур кин. В ко
мандном первенстве в . этом 
виде соревнований победили 
спортсмены Кузбасса, на 

, втором — двоеборцы Том
ска и'на третьем — спорт
смены Красноярского края.

У прыгунов с трамплина 
во второй день соревнова
ний произошла смена ли
деров. Красноярец Виктор 
Ребринцев в первой зачет
ной серии прыжков улетел 
на 91 метр. Он стал побе
дителем второго дня сорев
нований. На втором месте— 
томич, воспитанник трене
ра Г. И. Кра.сновейкина, ма
стер спорта СССР Петр Вто- 
рушин, и на третьем — 

. Фезан Фархрутдинов. У 
юниоров в двоеборье в итоге 
двухдневной борьбы первое 
место и звание чемпиона 
Сибири завоевал Александр 
Коваленко из Кемерова, на 
втором месте — томич Алек
сандр Гасичев и на третьем

-— тоже томич Константин 
Ба%в.

В прыжках с трамплина 
юниор из Томска, воспитан
ник тренера А. И. Петрова 
Сергей Окорниченко дваж
ды стал чемпионом Сибири. 
Он впервые выполнил нор
матив мастера спорта СССР. 
В первый день успешно вы
ступил юниор — томич из 
спортивного общества «Тру
довые резервы» Сергей Сви
рин.

В командном зачете у 
прыгунов с трамплина уве
ренную победу одержали 
спортсмены Томской обла
сти. На втором месте — 
спортсмены Красноярского 
края, и на третьем — прыгу
ны из Новосибирской обла-

ВТОРОЕ! ГОД 
П О Д Р Я Д
БЕЛГРАД. 5 февраля. 

(ТАСС). Тбилисская школь
ница Нана Иоселиани второй 
год подряд выигрывает Ку
бок Европы для юных шах
матисток. На этот раз .она 
вышла победительницей на 
турнире в югославском го
роде Кула. Ближайшая из 
соперниц НаФ>1 —• Марта 
Ковач (Венгрия) — отстала 
на 0,5 очка.

Иоселиани добилась оче
редного успеха ровно за не
делю до своего семнадцати
летия. Тренирует ее мастер 
Элиасбар У билава.

П О Б Е Д А
СПАРТАКОВЦЕВ

НЬЮ-ЙОРК, л февраля. 
(Корр. ТАСС). Футболисты 
московского ‘ «Спартака», 
продолж-ая серию товари
щеских матчей в CILIA, вы
играли у команды «Нью- 
Йорк эрроуз» — 9:7.

В первой встрече, которая 
также проводилась в зале, 
спартаковцы взяли верх в 
Питтсбурге над командой 
«Питтсбург спирит» — 8:2.

С Р Е Д А , 7 ф евраля  
П Е Р В А Я  П РО ГРАМ М А

М О СКВА
10.00. «Время». 11. 05. «Один 

за всех, все за одного». 11.50. 
«День первый, день послед
ний».’ Художественный теле
фильм. 13.00. Играет заслужен
ный артист РСФСР А, Данилов 
(балалайка). 13.20. Новости.

С 13.10 до 16.00 церерыв.
16.00. Новости. 16.20. «От

кровенный разговор». доку
ментальный телефильм. 17.20. 
«И. Соколов-Ми китов. Страни
цы жизни и творчества». 18.00. 
Дела московского комсомола.

ТОМСК
18.30. Новости. 18.45. «В лес

ном цехе области». «Экспорт
ным .пиломатериалам — я ы с -  
шее качество».

М О СКВА
19.00. «Хоккей. СССР ~~ Ка

нада». Об истории вдтрсч еовёт- 
ских и канадских хоккеистов 
20.1о. «Сегодня в мире». 20.30 
С. Рахманинов. Романс. 20.40 
«Навстречу выборам б Верхов 
ный Совет СССР». 20..55. «Слу 
жили два товарища». Художд' 
ственный фильм. ( «Мосфильм**, 
1968 г.). 22.30. «Время». 23.00, 
Торжественный концерт, по= 
священный 325'Летию воссо©?

, дииения Украины с Россией, 
Первое отделение, 00.15. Ново? 
сти.

ВТО РА Я  П РО ГРАМ М А
ТО М СК

19.30. «Фильм — детям». 
Мультфильмы. .19.50. Документ 
тальный 'фильм «Олимпийский 
прицел».

М О СКВА
20.15. «Сегодня в мире».

ТО М СК
20.30. «Наши гости». Играет 

народный артист РСФСР 
Ю. Казаков (баян), 21.00. Ново
сти. 21.15. Телевизионный ху
дожественный фильм «Лето в 
Журавлином». (Украинское те
левидение. 1975 г.).

7 февраля 
раж  и её дети»

«М ам аш а Ку*
— 19-30.

СЕГОДНЯ 
В КИНОТЕАТРАХ:

«РОДИНА»
« З в уки  м узы ки »  (две серии) 

9, 12, 15, 18-10, 21-ДО. 
имени М. ГОРЬКОГО

«С ледователь  по прозвищ у 
Ш ериф » — 9, 10-50, 12-40, 14-30. 
16-20, 18-10, 20. 21-50. «Скор- 
пион» — 8-40. 10-20. 12, 13-40, 
13-20, 17. 18 40. 20 20. 22. Зал
кинохроники. «А н го льц ы »
9 10-05, 11-10, 13-20, 14-25,
15-30, 18-35. «Ген ер альн ы й  ди 
ректо р» , «М ален ькая  история 
о человеческой доброте» , « Ф и 
ти ль »  № '1 7 2  12-15. 17-40.
«О тп уск , которы й не со сто ял
ся»  — 19, 21.

«ОКТЯБРЬ»
«След на земле» —■ 8-40,

13-10. 14-50. 16-30, 21> « С л у 
ж ебны й роман» (две серии! — 

ДО 20, L8-10. «У д ар  л спину»
—- 8-50. 12. 13-40. 15-20. 17.

18-40. 20-20. 23. М ультсбор-
ник № 53 - 10 30.

«ПИОНЕР»
«Гариб в стр ан е  дж инов» — 

9. 10-40, 18-20. «И лья Муро
мец» ■— 12-20. 14-20. 16-20,
19 40. «В зр ы в  в Софийском  
соборе» (две серин) — 21-30. 

имени И. ЧЕРНЫХ
«Синьор Робинзон» — 9,

12-30. 14-10, 16. 17-40. 19-20,
21. «Синьор Робинзон» —

9-30. 11-20. 12-50. 14-40, 16-30, 
18-10. 19-50, 21-30. « Г у т та п е р 
чевый м альчик» —■ 10-40.

«СИБИРЯК»
«П р иклю чение Т р ав ки »  — 

9-20; «Гнездо салам ан др » —
И , 12-40, 14-20, 16, 17-40,19-20, 
21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ  
«АВАНГАРД»

М ультсборм ик № 85 — 11,
15. « В ас  ож и дает гр аж д ан ка  
Никанорова» — 17, 19, 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ  
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
«Торговцы  см ер тью » — 17,

19. 21.
ДОМ КУЛЬТУРЫ  

«СИБКАБЕЛЬ»
«П р еступ лен ие»  — 15. «П я

тое время года» — 17-10, 19,
21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ  
пос. НОВОГО

«Клю ч» — 19. 21.
КЛУБ

ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
«Ц ел ую тся  зори» — 15,

16-50. 18-40, 20-30.

Томский участок Новоси
бирского специализирован
ного управления треста 
УрФтсибгидромеханиз а ц и я 
МЕНЯЕТ . новый я-мобур

. БКМА-1,0/3/5 'на  шасси
автомобиля ЗИЛ-130 на 
бортовые машины, новые 
ЗИЛ-130 и ТАЗ-53, новый 
гусеничный тракторный
кран ТК-53 на новый авто
бус и ГАЗ-53. ,

Обращаться: г. Томск,
Московский тракт, 109-а.

ДВОРЕЦ ЗРЕЛИЩ И СПОРТА
14—18 февраля

Лауреат международного фестиваля в Праге 
вокально-инструментальный ансамбль «МУЗЫКА»

В программе: рок-опера Андрея БОГОСЛОВСКОГО

«АЛЫ Е П АРУСА»
Художественный руководитель ансамбля — Н. ВО

РОБЬЕВ.
Программу ведет автор—исполнитель конферанса,

юмора, сатиры, пародий - заслуженный артист Марий
ской АССР Эмиль РАДОВ. .

Начало: 14̂ -16 февраля — в 19 час. ЗП мин.; 17 февра
ля — в 16 и 20 час.; 18 февраля — в 15 и 19 час.

Билеты продаются в кассах дворца. Принимаются кол
лективные заявки по тел. 4-81-35.

Облсовет по турийму и экскурсиям приглашает тру
дящихся города и области совершить путешествие в 
феврале 1979 года по следующим всесоюзным маршру
там:'

Северный Кавказ — Черноморское побережье — с 14
февраля по 5 марта —. 130 руб.;

по Закарпатью — с 24 февраля по 15 марта — 90 руб.;
по Прикарпатью — с 22 февраля по 13 марта — 

105 руб.;
Черноморское побережье — с 13 февраля по 4 марта 

95 руб.
Проезд в стоимость путевки не входит. За льготными 

путевками обращаться в профсоюзные организации по 
месту работы. На маршруты принимаются родители с 
детьми в возрасте от 7—12 лет при наличии на ребенка 
путевки, как и на взрослого. Путевка дает право на 
30-процентную скидку в приобретении авиабилета с 
1 октября по 25 апреля. Жители области могут заброни
ровать путевки по телефону 3-13-74 или телеграфом по 
адресу: Томск-50, ул. Герцена, 10. Расчетный счет 70093. 
Горуправление Госбанка г. Томска.

сти. По итогам закончив
шегося первенства Сибири 
8 лучших спортсменов и 6 
юниоров получили право 
участвовать в первенстве 
РСФСР.

Организаторы соревнова
ний сделали все возможное, 
чтобы они прошли на 1 вы
соком уровне. Трамплин 
был празднично украшен, за 
ходом соревнований наблю
дали многие любители спор
та.

А. ТАЕНКОВ.
* * *

НА СНИМКАХ: мастера 
спорта международного
класса Н. Наговицын (сле
ва) и С, Отепко.

Фото А. Петрова.

Городское бюро по трудо
устройству и ' информации 
населения приглашает • во 
вновь открывающийся . дет
ский комбинат № 61 Том
ского территориального уп
равления строительства на 
постоянную работу: воспи
тателей, мёдсестер-воспита- 
телей, нянь, рабочих кух
ни и прачечной, дворников. 
Одиноким предоставляется 
благоустроенное общежи
тие.

Обращаться: г. Томск, пр. 
Кирова, 17, или пер. Ла
зо, 8/2.

Бюро по трудоустройству 
и информации! населения 
приглашает на работу в 
детприемник завхоза и' 
дворника. *

Обращаться по адресу: 
г. Томск, пр. Кирова, 17, 
тел. 5-33-40.

Томская радиотехниче
ская школа ДОСААФ объ
являет прием на курсы:

радиомехаников по ре
монту телерадиоаппаратуры 
в' дневную группу;

радиооператоров 2-го
класса;

секретарей-машиниеток.
Начало занятий—15 фев

раля.
Обращаться: г. Томск, ул. 

Розы Люксембург, 48, тел./ 
2-42-58, 2-61-66.

радио

Обращаться:' г. Томск, 
Шевченко, 43, кв. И.

Томский областной и го
родской , отдел народного 
образования, областной и 
городской комитеты проф
союза работников просве- 
щещтя, высшей школы и 
научных учреждений скор
бят по поводу кончины за- 
с л у ж е и н о й у ч ите л ь н и цы
школы РСФСР

ПАВЛОВОЙ
Лидии Петровны

и выражают глубокое собо
лезнование родным и близ
ким покойной.

Совет ветеранов войны 
с. Рыбалова с глубоким 
прискорбием извещает о 
безвременной кончине уча
стницы Великой Отечест
венной войны

ШАЛАЕВОЙ I
Антонины Филипповны

и выражает глубокое собо
лезнование родным и близ
ким покойной.

Исполком Томского го
родского Совета с прискор
бием извещает о смерти 
депутата гореовета 

СЕРБИНА 
Якова Андреевича 

^ выражает глубокое :пбп- 
лезнование родцым и \близ
ким покойного.
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3-31 -611 3-06-31, отдела писем  — 3-41-65, 3-06-87, 3-06-31, областной  ж ур н ал и стск о й  орган изац и и  — 3-40-91, приемной и зд ате л ьств а  — 3-15-25,
деж ур н о го  3-41-59, _____ __

>

СРЕДА, 7 февраля
7.36. Обзор последних изве

стий. 7.46.; «Решения ноябрь
ского Пленума ЦК , КПСС — в 
жизнь!». «Экономить энерге
тические и тепловые ресур
сы». У микрофона —..главный 
инженер Энергосбыта А. .А. 
'Барышников. 9.15, По страни
цам газеты «Красное знамя». 
9.31. «Смена». Радиопрограм
ма для молодежи. ' «Твой Ле
нинский зачет». К итогам об
щественно-политической атте
стации. «Навстречу выборам в 
Верховный Совет СССР». «Ты 
живешь на селе». 19.50. По
следние известия. 20.01. «Сме
на». Повторение утреннего вы
пуска.

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

МЕНЯЮ однокомнатную 
благоустроенную квартиру в 
г. Баку на равноценную в 
г. Томске.

. X

ул.

"У

се кр е тар я  — 3-32-34,
стр о и те л ь ств а  —■ 3-41 83.

отдела советского  с тр о и те л ь ств а  и бы та  — 
б у х гал те р и и  — 3-10-17, отдела объявлений — 3-06 62,
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